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ВыхаванцыРэспубліканскай

гімназіі-каледжа

прыБеларускай

дзяржакадэміімузыкіграюць

сённяпаўсімсвеце
Дзіцяткабудзеграцьціне?

ПаслямноствасвяточныхКалядных,

Навагодніхімпрэзаўсамычасадпачыць

шматлікім музыкантам, што стваралі

нампрыўзнятынастрой.Мыжраскажам

прааднузвядомыхбеларускіхустаноў,

дзеюныяталентыспасцігаюцьсакрэты

майстэрства,ідземузыка—самыважны

прадметупраграменавучання.

Рэспубліканскаягімназія-каледжпры

Беларускай дзяржаўнай акадэміі музы-

кі—прэстыжнаяўстановаўадукацый-

ным асяроддзі, гэтую школу талентаў

цэняць ісяродтворчаймузычнайэліты.

Скажам, вядомыя творцы ІгарЛучанок,

БарысСмольскіпачыналіўгімназіі-кале-

джысвойтворчышлях.Многіявядомыя

дырыжоры,кампазітары,музыказнаўцы,

спевакі, музыканты-выканаўцы прай-

шліпразкаледж.ІдарогаўБеларускую

дзяржакадэмію музыкі пралягае тут: іх

творчаеўзаемадзеяннедаўняе,плённае.

Акадэміямузыкіадсвяткавала85-га-

довы юбілей, а гімназія-каледж да яго

набліжаецца.Удалёкім1935-мапошняя

ўзнікла— як аддзяленне дляюных да-

раванняўпрыБелдзяржкансерваторыі:у

фартэпіянныміструнным(скрыпка,вія-

ланчэль) класах навучалася 25 чалавек.

Сённяжугімназіі-каледжына6кірунках

музычнагамастацтва,сяродякіх—ды-

рыжыраваннеймузыказнаўства,навуча-

юцца 440 чалавек. Акрамя фартэпіяна,

скрыпкі,віяланчэлітамасвойваюцьальт,

кантрабас, арфу. Сярод духавых і ўдар-

ных на ўроках іграюць флейта, габой,

кларнет,фагот,валторна,трамбон,труба,

саксафон.Ёсцьінародныя:баян,акардэ-

он,гітара,домра,цымбалы.➔
 Стар. 7

Суровыя зімовыя сібірскія

ночы — да таго ж і цёмныя!

Амаразы!!Ібыццамзіматоль-

кіўступілаў сваеправы:цэлы

тыдзень у нас і -40 градусаў

было! А некаторых сібіракоў

якздулаўцёплыядалі: грэцца

паляцелі. В’етнам, Тайланд—

найпапулярныя напрамкі з Ір-

куцка ў навагоднія канікулы.

Дзіўлюся з тых пералётных

птахаў:ілетабылогарачым,да

+36,івосень-2018сонечная,су-

хая(суцэльнаярамантыка,ане

“унылаяпора”),дыкнеж—лю-

дзямцяплаўсёмалаймала!

АбеларусыўСібіры—не

з палахлівых: маразы нас не

пужаюць. Калі ж Сонца жыц-

цядайнаезЗімынаЛетапавяр-

нулады,яккажуцьународзе,

прыбыў дзень на вераб’іны

скок,тогэтуюпазітыўнуювіб-

рацыю ў Прыродзе падхапілі

мы,іркуцкіябеларусы.Дасталі

кажухі,маскі,ЗоркуКалядную

падрамантавалі, падуспомнілі

тэксты песень Калядных — і

рушылі ад дома да дома: доб-

рымлюдзямправесткурадас-

нуюпаведаміць.Іспяваліпры

тымкалядоўшчыкінаіркуцкіх

вуліцах добразычлівыя песні,

гаспадароў велічалі, водзячы

з сабою Казу й Мядзведзя ў

шумнайкампанііМеханошый

Дзеда.Вартаяшчэдадаць,што

такія “незвычайныя” паводзі-

ныкалядоўшчыкаўгараджан і

не надта здзівілі: на іркуцкай

зямлі Калядная традыцыя па

гэты час жывая. А прыйшла

янасюдыўсвойчас,удалёкае

Прыбайкалле, разам з сяляна-

мі-перасяленцамі з цэнтраль-

найчасткіРасіі, а таксамаБе-

ларусі,Украіны.

Мы зберагаем і паважаем

народныятрадыцыіпродкаў.А

ўдзівоснуюпару,каліСонцана

Вясну паварочвае, Рэгіяналь-

ная грамадская арганізацыя

“ІркуцкаеТаварыствабеларус-

кай культуры імя Яна Чэрска-

га” традыцыйна ўжо, штогод

збіраесваіхсяброўнаКаляды.

Мызапрашаемдасябенасвята

якіркуцян,такігасцейгорада.

ЯшчэіўаддзяленняхІТБКак-

тывісты беларускага руху пра-

водзяць гэтае свята: у Чарчэ-

це, Андрушыне, Тургенеўцы,

Марынінску, Жызнеўцы… Бе-

зумоўна, у сёлах сібірскіх, дзе

жывуць нашыя супляменнікі,

праходзіцьусёзбольшымбела-

рускімкаларытам,большнату-

ральна.Інават,можнасказаць,

аўтэнтычна.Нагэтыконтунас

так жартуюць: там “працэнт

тлустасцівышэй”…Дыштож

рабіць,калігараджанеадзямлі

адарваліся? Усё роўна ж Сон-

ца ўшанаваць абавязкова трэ-

ба,кабвечнайзімыўсвецене

было. Таму гараджане-сібіракі

йвырашылі:неадчайвацца,да

старэйшых, больш абазнаных

людзей прыслухоўвацца, ды

яшчэвывучацьтрадыцыіпрод-

каў.ТакіладзіміркуцкіяКаля-

ды.➔
 Стар. 4 

Голас  Радзімы

Г а з е т а  з  Б е л а Р у с і

Выданне «Голас Радзімы» чытайце на паРтале zviazda.by

 Выдаецца з 1955 года l 
 

 

 

 

 

 l №
 02 (3590) l 

 

 

 l пятніца, 25 студзеня, 2019

“Се раб ро” для 

“Ку па лін кі” Стар. 8

І за свя ці ла нам “Зор ка”
культуРная

пРастоРа

убеларускімвыдавецтве

рыхтуюццастварыцьрэдак-

цыюкітайскайлітаратуры

“Рухаемсправуразамзкітай-

скімбокам,скарыстоўваючына-

працоўкі—нетолькінашыя,—

расказвае дырэктар выдавецтва

АлесьБадак.—Досведсупрацы

зКНРпакнігавыданні,публіка-

цыі перакладаў ёсць і ў Выда-

вецкага дома “Звязда”. Кнігі на

кітайскую тэму мае “Адукацыя

івыхаванне”.Мывыдаёмсерыю

“Светлыя знакі: Паэты Кітая”,

выйшла кніга класіка Су Шы.

ПерадаліўдрукарнюзборнікВан

Цзянчжао. Наперадзе — новыя

праекты, звязаныя з пераклада-

мікультуралагічнай,асветніцкай

літаратуры. Носьбіту кітайскай

мовы,спецыялістузКітая,яківе-

даеірускую,ібеларускуюмовы,

канешнеж,прасцейбудзепраца-

вацьугэтымкірунку”.

Досвед “МЛ” па супрацоў-

ніцтве з КНР — адметны. За-

слугоўвае ўвагі падрыхтоўка й

выданне Анталогіі кітайскай

паэзііXXст.уперакладзенабе-

ларускуюмову“Пялёсткілотаса

іхрызантэмы”.Перакладчык—

лаўрэат Дзяржпрэміі Беларусі

Мікола Мятліцкі. Ён завершыў

для“МЛ”ікнігуперакладаўпаэ-

зііАйЦіна.Гэтабудзедругаябе-

ларускаякнігапаэтазПаднябес-

най: першы зборнік перакладаў

пабачыўсвету2015-м.Такства-

раецца шырокая панарама бе-

ларуска-кітайскіх літаратурных

стасункаў.Несумненныялідары

ўгэтымруху—“Мастацкаялі-

таратура”йВД“Звязда”.

Алесь Карлюкевіч

Ка лі важ на  
тры маць  
ба ланс  Стар. 4

У ед нас ці,  

у друж бе —  
на ша сі лаСтар. 5

Ка лі ня даў на ў Ір куц ку свят ка ва лі Ка ля ды, то мо ладзь з Та ва рыст ва бе ла рус кай 

куль ту ры імя Яна Чэр ска га зла дзі ла там і ці ка вую дзі ця чую пля цоў ку

поВязьчасоў

Вясёлыя калядоўшчыкі на Каляднай  вечарыне ў Іркуцку

Уверх па лес ві цы му зы кі

таленты

кітайскаярэдакцыя

“Мастацкай

літаратуры”

1Голас Радзімы  аўторак, 12 лютага, 2019 

Жыццёваядарогацяперашняга
генерал-маёразапасуЛюцыяна
СурынтапачаласяўМаладзечанскім
раёнеіпрайшлапразАфганістан,
атаксама“гарачыякропкі”Савецкага
Саюза.Напачатку90-хёнбыў
першымкамандуючымсіламіспец-
аперацыйУзброеныхСілБеларусі.

Калі адзначалася 100-годдзе Разан-
скага гвардзейскага вышэйшага паветра-
на-дэсантнага ордэна Суворава двойчы
Чырванасцяжнагакаманднагавучылішча
імягенералаармііВ.П.Маргелава, тоў
адным з расійскіх выдавецтваў выйшла

кніга“Дорогойчестиимужества”.(Неўсе
ведаюць:ВасільМаргелаў—этнічныбе-
ларус.Хоцьнарадзіўсяён27снежня1908
годаўЕкацярынаславе(пазней—Днепра-
пятроўск,цяпер—украінскігорадДніп-
ро),стаўзнакамітымвоеначальнікамуРа-
сіі,аднакзаўсёдыпамятаўпраБеларусьяк
зямлюпродкаў.Ягоныбацька,Піліп Іва-
навіч,быўродамзКасцюковіч(цяпергэта
райцэнтр уМагілёўскай вобласці), маці,
Агаф’яСцяпанаўна,—зБабруйскагапа-
вета.Упошукахлепшайдолісям’япера-
ехалаўЕкацярынаслаў,анапачатку1914
годаМаргелавывярнулісядадому.Якразу
Касцюковічахпаслязаканчэнняшасцікла-
саўВасільпачаўпрацоўнуюдзейнасць.У
1928-мдобраахвотнаўступіўуЧырвоную
Арміюдыпрайшоўшляхадкурсантада
генерала.—Рэд.).Згаданызборнікнары-
саў—пра гісторыю славутай установы,
пра тых, хто выбраў ужыццішлях аба-
ронцаўАйчыны. Ісярод іх—сотніўра-
джэнцаў беларускай зямлі. Закончыўшы

вучылішча, яны служылі на розных па-
садах і праяўлялі высокі маральны дух,
мужнасцьістойкасць,вернасцьпрысязе.
Многіяз іхпрайшлісвінцовыагоньАф-
ганістана, пазней—не спатыкнуліся і ў
“гарачых кропках” былога Саюза ды ін-
шыхкраін.Асобныясталігенераламі,ка-
мандаваліпалкамі,брыгадамі,злучэннямі
УзброеныхСілБеларусі,перадавалісвой
досведмаладзейшымабаронцамБацькаў-
шчыны.

У перыяд службы ў Мінабароны
Беларусі, галоўнай ваеннай інспекцыі
Узброеных Сіл, мне пашчасціла часта
сустракацца з цяперашнім генерал-ма-
ёрамзапасуЛюцыянамСурынтам.Су-
стрэчы,гутаркізімбыліўрозныхмес-
цахіўмовах:увайсковыхчастках,яму
падпарадкаваных,навучэннях...Дыпра
тое,штоперажыўёнуходзебаявыхдзе-
янняў і падчаслакальныхканфліктаў,
чуцьнедаводзілася.Ён—зкагортытых,
хто свядома трапіў у вайсковую брую

працавітымюнаком,зусімневедаючы,
шточакаюцьягонаперадзенялёгкіяда-
рогі.Шмат чаго распавёў пазней: тры
гадзіны гутарылі мы перад яго ад’ез-
дам на рэабілітацыю пасля хваробы.
➔ Стар. 6

Іван Ждановіч

Пратое,штоўстудзеніўБела-
русьпрыедзевялікаядэлегацыяз
Новасібірскайвобласціначалез
губернатарамАндрэемТраўніка-
вым, у рэдакцыюнампаведамі-
лаЛюдмілаБяляўская.Калегаі,
можнасказаць,няштатныкарэс-
пандэнт,датагождасведчанаяў
справах Новасібірскага цэнтра
беларускайкультуры.Аякразкі-
раўніца ЦБК, спявачка, вядучая
многіх імпрэзаў Анастасія Дзя-
менцьева была ў складзе дэле-
гацыі.ХтояшчэнечуўНасцюй
праНасцю,небачыўдушэўныя
відэаролікіталенавітайсібірскай
беларускі—гукніцеўнэцедуэт
“Ягода”:атрымаецеэстэтычную
асалоду.Іхоцьурэпертуарыду-
эта пераважаюць песні рускія
народныя (Насця спявае з гар-
маністам-віртуозам Дзмітрыем
Івашчанкам), але й беларускія
“Калядачкі” — ёсць. Здорава
мецьсваіхлюдзейурасійскіхрэ-
гіёнах,зякіміБеларусьадладж-
ваекантакты.

Насустрэчызгубернатарам,
якаяпраходзіла24студзеня,Прэ-
зідэнтБеларусіАляксандрЛука-
шэнкападкрэсліў,штоўаснове
двухбаковага ўзаемадзеяння ля-
жаць даўнія сяброўскія й сва-
яцкіястасункіпаміжлюдзьмі,а

таксамавысокіўзровеньплённа-
гасупрацоўніцтва.Адзначалася:
у Новасібірскай вобласці жыве
цяпербольшза5тысячбелару-
саў,імногіязіх—нашчадкітых,
хтокалісьціасвойваўСібір.

А вось тут— падумаем. Ну
надта ж сціплая нейкая лічба!
Можа, яна паказвае толькі, як
шпарка ідзе працэс асіміляцыі
беларусаў—анерэальнуюпры-
сутнасць нашых супляменнікаў
у расійскім рэгіёне? Рыхтуючы

нататкі,язнайшоўупацвярджэн-
не сваіх развагаў аўтарытэтнае
меркаваннеў“ВедомостяхЗако-
нодательного собрания Новоси-
бирской области” (03.08.2017).
Цытуюўарыгінале:“Яуверена,
чтонас гораздобольше,—счи-
тает председатель Новосибир-
скойрегиональнойнационально-
культурнойавтономиибелорусов
Надежда Санцевич. — В конце
1980-х годов в Новосибирской
области было около 200 тысяч

белорусов, а учитывая “корен-
ную”сущностьнарода,сомнева-
юсь, чтомногие уехали.Просто
раньше была строчка в паспор-
те, а сейчас каждый волен сам
определять национальную при-
надлежность. Да и десятилетия
естественной ассимиляции с
Россией не могли не сказаться:
молодые поколения в большей
степени считают себя частью
единогонарода,единойстраны”.
➔ Стар. 5
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Ба ло ты —  
цар ства  

эка чыс ці ні 
Стар. 8

І сяб ры, і сва я кі
ПрыгАЖоСцьіСіЛА

Служацьутэатры
ДрамтэатруБеларускай
Армііпрысвоенаганаровае
званне“Заслужаны
калектыўБеларусі”

УМінскупрацуекалячаты-
рох дзясяткаў тэатраў: драма-
тычных, музычных, пластыч-
ных... “Падмосткі армейскага
тэатра—унікальныя,боўсёгэта
спалучаюць,—з гонарам гаво-
рыць Алена Давыдава, кіраўні-
ца літаратурна-драматургічнай
часткі тэатра.— Задумваўся ж
ёнукласічнымварыянце.У2002
годзе яго заснаваўМіністр аба-
роныЛеанідМальцаў,назваўшы
“тэатраммоцныхпачуццяў”.Кі-
равацьновымтэатрамдаручылі
выдатнаму драматургу Аляк-
сеюДудараву.Насцэнеішліяго
спектаклі пра людзей на вайне,
прычыміцяпердудараўскіяге-
роіжывуцьнагэтайсцэне”.

Рашэнне Савета Міністраў
абпрысваенніДрамтэатруБела-
рускайАрміізвання“Заслужаны
калектыўБеларусі”—знакавая
падзея.Гэтажіацэнкаяговаж-
кага ўнёска ў развіццё нацыя-
нальнайкультуры,дасягненніў
галінемастацтва.Гэта— і гля-
дацкаепрызнаннедомайзамя-
жой,досведвыхаваннямоладзі.

Сёння ў тэатры ставяцца
розныяспектаклі:камедыі,дра-
мы,вадэвілі,казкі—утымлі-
ку “Снежная каралева”. Гэты
спектакль адзначны ІІІ Нацы-
янальнай тэатральнай прэміяй
яклепшыспектакльдлядзяцей.
Цяпермастацкаякіраўніцаўтэ-
атры—МарынаДударава.

Іван Іванаў

Кні гі  
зблі жа юць  

лю дзей
  Стар. 3

Чым год  
за пом ніў ся

Стар. 4

Ад ным з най больш перс пек тыў ных эка на міч ных парт нё раў для Бе ла ру сі  
ў Сі бі ры на зваў Аляк сандр Лу ка шэн ка Но ва сі бір скую воб ласць

ДАЛёкія—БЛіЗкія
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Аляксандр Лукашэнка гутарыць з гасцямі з Новасібірска

Ге не рал з Ле ву шоў шчы ны
СыНыАйчыНы

Люцыян Сурынт. Афганістан, 1981 г.
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6	 在非洲大陆上的工作
白罗斯寻求逐步达到与津巴布
韦的战略合作水平，并看到双
边关系发展的巨大潜力。白罗
斯总统亚历山大·卢卡申科在
与津巴布韦总统埃默森·姆南
加古瓦的谈判中宣布了这一
点。

208	 与世界各地的朋友
白罗斯总统向10个国家的大使
授予了证书 。

11	白罗斯的象征	
用母语翻译圣经的的译者获得
了最高奖励 。

14	来善良指数
在明斯克举行的公开听证会上
探讨了白罗斯企业该如何参与
社会活动，什么能够促使他们
更加积极，以及如何对白罗斯
的商业负责。

19	从欧洲锦标赛到世界锦
标赛
在白罗斯，人们很喜欢运动。
准备在花样滑冰比赛中夺得世
界冠军。亚历山大·卢卡申科
在欧洲花样滑冰锦标赛闭幕式
上表示了这一点。上周，超过
100名花样滑冰运动员在明斯克
竞技场上争夺大陆论坛的奖
牌。

16
这样度过假期

在时间背景下的会面

言语之外
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26

25	打开自己
在出版社“文学”“白罗斯与
中国：友谊之桥”的图书项目
介绍的框架内，中国诗歌在原
作和白罗斯语中都响起。

40

46	奥尔加·克莱巴诺维
奇：“我的力量来自这
片土地……”
靓丽的气质。自由和情感的力
量。灵活的头脑。具有讽刺意
味。当然，还有女性魅力。这是
一项了不起的艺术，有一天我有
感而发。但是直到多年以后的今
天，我才意识到还有一件令人惊
奇的事情，我想说的是这位  魅力
十足的女演员的主要特点——诚
意。

52	永不衰老的“Dudariki”
著名的白罗斯儿童组合，率领
俄罗斯德米特里·罗文斯基的
民间音乐，准备庆祝50周年纪
念日 。

38

28	兴趣加深
新华社是一家国际通讯社，在
全球设有180多个办事处。明斯
克记者站于2010年底开业。

30	亚历山大·科丘克
“我们每个人的文化都是迫切
的需求” 

完成（从№1-2019开始）

白俄罗斯和中国	
的友谊已愈加深厚

风险女王

伊格纳齐奥的课程
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节日健康，心情
愉快
星期六在“明斯克滑雪赛
道”举办了一场规模巨大的
体育盛会，白罗斯人们不仅
观看了比赛，还参加了比赛

总统的团队成为接力赛的
冠军，亚历山大·卢卡申科
与斯韦特兰娜·科诺申克
一起，四届奥运会冠军达利
娅·多姆拉切娃和尼卡拉
伊· 卢卡申科。在比赛结束
时，总统向观看的记者发表
了讲话 ，事实上，向所有白
罗斯人发表了讲话：
 - 在滑雪板上奔跑！我说
这不是总统，而是作为一
个普通人，从童年时代开始
滑雪。特别是女孩，没有
什么。这是美，这是健康，
这是所有肌肉的工作。滑雪
是一件好事......如果你学
会，你的孩子也会跑步。
亚历山大·卢卡申科对记者
提出的关于举办国际比赛是
否会给白罗斯带来相应红利
的问题做出了积极回应：
 - 它没有带来红利，而是
大量的红利！当然，这一切
都得到了回报。此外，还有
不能用钱估算的红利。白罗
斯......

事实摘要

去除不必要的
手续
俄罗斯议会完成了与白罗斯
为第二届欧洲运动会球迷签
署的免签证协议

俄罗斯议会上议院-联邦
委员会，今天在全体会

议上批准了关于外国公民和
无国籍人士参加国际体育赛
事的某些问题的白罗斯-俄
罗斯政府间协定。该文件
得到了俄罗斯国家杜马的批
准。
该协议于2018年5月29日在
明斯克签署。它规定外国公
民和无国籍人士参加重大体
育赛事，包括即将在明斯克

举行的第二届欧洲运动会。
该文件已于2018年6月1日暂
时适用，包括在2018年俄罗
斯国际足联世界杯期间采取
的行动。
已确定外国公民和无国籍人
员在一方国家举行期间参加
国际体育赛事，在没有签证
的有效身份证件和机票的情
况下进入，离开，停留和通
过另一方的领土，参加体育
赛事。
该协议规定其有效期于2019
年7月10日结束。第二届欧
洲运动会将于6月21日至30
日在明斯克举行。

材料来源于白通社

准备丰富的计
划，制定重大
计划
埃及总统计划于2019年访问
白罗斯

白罗斯方面很高兴今年埃
及总统阿卜杜勒·法塔

赫·塞西的来访。白罗斯驻
埃及的特命全权大使谢尔
盖·拉奇科夫在接受中东和
北非通讯社采访时表示。
这位外交官在回答关于埃及
总统即将访问白罗斯的准备
工作如何进行的问题时指
出，这一事件将成为双边
关系中极为重要的政治事
件。“白罗斯方面将为埃
及国家领导人制定一个丰富
的停留计划，以展示白罗斯
作为埃及在东欧地区的重要
和可靠伙伴的潜力”，谢尔
盖·拉奇科夫去去确信到。
顺便说一下，正如大使所
说，白罗斯去年年底与埃及
的贸易额达1亿美元。白罗

斯的拖拉机，卡车，轮胎，
金属制品，光学产品，发动
机，X射线设备，石化产品
和木工产品供应给埃及。

材料来源于白通社
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白
整合议程上
的数小时

白罗斯和俄罗斯总统会议在索
契附近的卡拉斯拉雅波利亚纳
举行。今年的第一次，虽然最
近几个月两国的首脑的接触非
常密集。亚历山大·卢卡申科
向他的俄罗斯同事发表了讲
话：
 - 您应该知道，在国际关系
的背景下，白罗斯和俄罗斯之
间的关系是不可动摇的，无论
是谁。并且您相信这一点。至
少，我们都很清楚这一点。
弗拉基米尔·普京的回应词：
 - 对我们来说，白罗斯是最
重要的战略伙伴，盟友。而对
我来说，与白罗斯总统手表同
步到这些问题，包括前苏联的
整合是很重要的。
白罗斯与俄罗斯的高层关系显
而易见。政治，经济，国防，
社会服务和文化：我们在各个
领域密切合作。相互贸易增
长，去年超过350亿美元。这
种合作是双向的。这就是亚历
山大·卢卡申科所说的：
 - 至于对我们经济的支持，
我也很感谢您。与此同时，我
经常说白罗斯的经济是俄罗斯
经济的最终产量。我们在俄罗
斯购买原材料和零部件-主要
机器制造产品的60-70％，以
及石化。因此，这是我们共同
的经济。当然，支持我们，你
们支持那些在俄罗斯企业工作
的大约3500万至4000万人（连
同他们的家人），向白罗斯供
应产品。如果俄罗斯和白罗斯
的某些人不理解这一点，我想
他们会理解。
当然，总会出现具有如此密切
互动的工作问题。但亚历山
大·卢卡申科并不认为这是一
个致命的问题：
 - 我们始终能找到解决这些
问题的方法。我认为这对我们
来说不是一个大问题。

在时间背景下
的会面
白罗斯总统对俄罗斯进行了工作访问。索契首脑会议的重
点是白罗斯与俄罗斯关系的发展以及欧亚一体化的前景。

总的来说，俄罗斯总统表示，
两国关系正在发展壮大，俄罗
斯仍然是白罗斯最大的贸易和
经济伙伴。发展财务关系。近
年来，白罗斯方面收到了大量
贷款，包括通过欧亚经济联
盟：
 - 同样，我想指出，白罗斯在
经济上是非常自律的。履行其
义务。这使我们可以处理大型
项目。我的意思是核电厂的建
设，这是最后阶段。这使我们
能够在包括农业生产在内的各
个领域发展纯粹的商业关系-在
向俄罗斯交付的总量中，这一

比例为34％或更高。我知道我
们这里还有一些粗糙和问题。
但正如它在朋友之间异样，我
希望这些问题能够得到解决。
弗拉基米尔·普京强调，最重
要的合作领域之一是能源：
 - 碳氢化合物供应量-石油和
天然气，保持在我们商定的水
平。
顺便说一下，在政府成员参与
的商务谈判之后，国家元首一
起去了滑雪场。卡拉斯拉雅波
利亚纳的游客都没有想到他们
会碰巧和两位总统一起滑雪。 
亚历山大·卢卡申科和弗拉基
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米尔·普京兴致勃勃，他们立
即被体育迷所包围。总统没有
回避拍照和视频。

非正式会议

亚历山大·卢卡申科和弗拉基
米尔·普京在上次会谈中证实
了他们对盟友关系的坚持，并
表示相信新出现的问题肯定会
找到解决办法。然而，在索
契，他们谈到了全球政治。
在俄罗斯，土耳其和伊朗总统
的参与下，叙利亚定居点举行
了三方首脑会议。白罗斯总统
会见了首脑会议的与会者。亚
历山大·卢卡申科，弗拉基米
尔·普京，雷杰普·塔伊普·
埃尔多安和哈桑·鲁哈尼以喝
茶的形式举行了一次非正式会
议。
在峰会期间，与会者讨论了叙
利亚局势长期正常化的进一步
联合步骤。谈判的主题之一是
伊德利卜（叙利亚唯一仍然掌
握在非法武装团体手中的主要
地区）的局势。俄罗斯总统指
出，几乎整个叙利亚都遵守了
停火制度，这是莫斯科，安卡
拉和德黑兰共同努力的结果。
他还认为叙利亚宪法委员会应
该尽快开展工作。总的来说，
首脑会议参与者的立场非常明
确：在美国可能从那里撤军的
情况下，叙利亚东北部的安全
问题应该只在严格遵守阿拉伯
共和国主权和领土完整的基础
上解决。与此同时，联合国和
国际社会应该更积极地向叙利
亚提供人道主义支持，而不是
将这个问题政治化。
白罗斯在这方面提供了一个
很好的例子该国在冲突期间
向叙利亚提供全力支持。去
年12月底，根据总统的指
示，第四次向该国运送了一
批人道主义援助物资。包括
柴油发电机，学习用品，服
装和鞋类，家具，药品，食
品。今天，叙利亚几乎需要

一切。自2017年以来，在白
罗斯近600名叙利亚儿童能够
改善他们的健康和生活。
当然，要恢复战争期间被摧毁
的叙利亚经济和基础设施，还
有许多工作要做。白罗斯愿意
在这一过程中提供帮助。索契
的大型谈判马拉松赛继续进
行。星期五，亚历山大·卢卡
申科和弗拉基米尔·普京与相
关部长一起访问了教育中心“
天狼星”，讨论了教育，文化
和体育方面的合作。

重要的声明和尾声

在索契俄罗斯总统会晤时没
有讨论税收策略的主题。白
罗斯总统在回答记者提问时
说。与此同时，他指出，双
方将在白罗斯与俄罗斯的关
系中处理这个问题。 “我
们将采取税收策略，但除了
税收策略之外，我们还有许
多问题，除了我们之外，没
有人会解决。至少，我们必
须推动这一点，我们正在这
样做”亚历山大·卢卡申科
说。他还谈到了早些时候与弗
拉基米尔·普京达成的协议，
该协议旨在研究联盟国家框架
内的关系发展，包括过去几年
尚未实现的条约。“我们坦率
地互相谈论我们不是永恒的事
实。我们将离开。我们将给孩
子留下什么？他们将如何继续
我们的政策？作为政治家，这
也不能不让我们担心”亚历山
大·卢卡申科说。
白罗斯总统指出了主权对任何
国家的重要性。“我们为什么
要提出白罗斯和俄罗斯主权的
问题？这是一个象征，它是神
圣的”亚历山大·卢卡申科强
调说“我们没有主权问题（在
两国关系中）我们甚至不讨论
这些问题”。
亚历山大·卢卡申科说，从有
两个国家开始：“您知道他们
是如何形成的。我们不是总统

的发起者（弗拉基米尔·普
京）那个国家的崩溃（谈论苏
联），我们在这个问题上的立
场相同”。
亚历山大·卢卡申科作为对白
罗斯和俄罗斯之间现有密切关
系的确认所发表的言论，会议
上从文化，体育和教育部长的
口中表达。“我们根本没有分
手”他强调说，“如果我们像
乌克兰，它也是一个斯拉夫国
家，几年内形成了巨大的差
距！我们说同一种语言并理解
同样的问题”他继续说道：“
我会给您我的意见。我想我的
同事和我的朋友会同意这一
点。我们已经准备好团结一
致，团结我们各国和各国人民
的努力。我们明天可以团结起
来。我们没有任何有问题。但
是您准备好了吗（俄罗斯人和
白罗斯人）这是一个问题。因
此，您需要向自己提出这个问
题。只要您准备好了，我们就
会实现您的意愿。如果您还没
准备好，无论俄罗斯多么强大
和巨大，今天无法对任何人强
加意志，特别是因为我们，它
不需要”。
“因此，做好准备。在您的意
识中，在您的行为中，设定目
标。我指的是俄罗斯和白罗斯
人民。我们将实施它们。我们
是您的仆人”，亚历山大·卢
卡申科总结道。
至于弗拉基米尔·普京，俄罗
斯总统也对与白罗斯同行的谈
判感到高兴。俄罗斯国家领导
人告诉记者以下内容：“我认
为这项工作结果很好”。
俄 罗 斯 联 邦 总 统 还 提 醒
说，2019年12月，“联盟条
约”将有20年的历史。“我们
已同意白罗斯总统的意见，我
们将分析最近所做的一切。我
们将在这个整合议程上检查我
们的手表，同时考虑到其他整
合过程正在并行发展，包括欧
亚经济联盟”他说。

瓦西里·哈利托纳夫
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在非洲大陆上的工作
白罗斯寻求逐步达到与津巴布韦的战略合作水平，并看到双边
关系发展的巨大潜力。白罗斯总统亚历山大·卢卡申科在与津
巴布韦总统埃默森·姆南加古瓦的谈判中宣布了这一点。
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白
罗 斯 总
统表示相
信，埃默
森·姆南
加古瓦的
访问将推
动两国关
系 的 发

展。白罗斯领导人谈到 “您
已经非常明确地确定了国家
的发展道路，告诉国际社会
津巴布韦的商业开放。我们
相信这种做法将对白罗斯 - 
津巴布韦联合项目的实施产
生积极影响”。
白罗斯与津巴布韦之间的
关系显着加强，并在201 5
年取得积极进展。 埃默
森·姆南加古瓦的个人监
督有助于向该国运送BelAZ
公司的采矿设备。现在白
罗斯向津巴布韦出口的基
础是钾肥和汽车零部件。
矿物原料进口到白罗斯，
以及少量的柑橘类水果和
蔬菜。
亚历山大·卢卡申科相信
津巴布韦拥有经济快速增
长所需的一切。白罗斯仍
然有兴趣为津巴布韦提供
卡 车 、 公 共 汽 车 、 采 石
场设备和采矿业的其他设
备，拖拉机和食品。在明
斯 克 ， 宣 布 准 备 讨 论 白
罗斯参与农业、建筑、能
源、地质勘探和采矿等联
合项目的前景。顺便说一
下，在白罗斯开发银行和
津巴布韦储备银行的财政
支持下，201 8年完成了向
津巴布韦出口白罗斯设备
的数百万合同。预计在所
有程序获得批准后，将根
据这些协议开始交付。
据白罗斯总统称，津巴布
韦 的 肉 类 和 乳 制 品 以 及
蔬菜的种植和加工可以为
加强双边关系作出重大贡

献。还确定了运输部门的
合作方向。我们正在讨论
津巴布韦运输基础设施的
发展以及在那里建立运输
和物流中心的问题。
两国之间广泛的互动机会
为双方提供了独特的景观 
-  自然资源、矿产和娱乐
资源。因此，白罗斯公司
参与水电设施建设，太阳
能发电厂交钥匙建设，地
质勘探和矿床开发可能是
有希望的。
亚历山大·卢卡申科提请
注意人道主义领域合作的
积极发展。已达成关于大
学间交流以及津巴布韦人
在白罗斯获得高等和研究
生教育的协议。白罗斯领
先的医疗保健组织可以为
津巴布韦人提供高科技医
疗服务。

国家领导人认为，白罗斯 - 
津巴布韦政府间贸易和经济
合作委员会的成立可以更好
地促进计划的实施。他指
出，为了快速和高质量地进
行投资和联合项目，需要在
各部委、组织和公司之间建
立直接联系和完善的沟通。
白罗斯总统认为“我们应该
最大限度地关注双方提出的
建议，只有这样才能取得理
想的结果”。
津巴布韦与白罗斯合作的
主 要 目 标 是 发 展 经 济 关

系，埃默森·姆南加古瓦
在延长谈判中表示：“我
们有良好的政治关系，我
们可以继续深化和巩固，
但 经 济 合 作 更 为 重 要 ，
这是津巴布韦现阶段的目
标”。
埃默森·姆南加古瓦表示，
津巴布韦在经济制裁下已经
发展了20多年。现在，该
国的领导层面临着制定社会
经济计划以改善公民生活的
任务，并表明政府正在努力
解决他们的问题。“是的，
津巴布韦在农业、采掘业领
域尚未开发资源。但我们缺
乏开发它们的手段和技能”
津巴布韦总统说，“为此我
们需要我们朋友的帮助，比
如白罗斯共和国”。
卢卡申科说，在明斯克与
津 巴 布 韦 总 统 富 有 成 果

的会谈。“有很多话题进
行实质性的讨论，达成一
定 的 协 议 ， 我 们 已 经 与
总统一致认为，对津巴布
韦的访问，我们将准备一
系列在不久的将来实施的
合同，我们预计显著的进
步是有的。只有在双边贸
易 ， 而 且 在 私 人 商 业 、
工业和农业、开采自然资
源的教育等领域的合作”
，白罗斯国家领导人这样
说。
弗拉基米尔·米哈伊洛夫

有很多话题进行实质性的讨论，达成
一定的协议主要，我们已经与总统一
致认为，对津巴布韦的访问，我们将

准备一系列两国在不久的将来进行
具体的合同
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奥
亚历山大·卢卡申科今天在
独立宫会见了奥地利、亚美
尼亚、巴林、越南、加纳、
加拿大、突尼斯、黑山、捷
克共和国和萨尔瓦多等这些
国家的外交官。
据总统说，考虑到地缘战略
立场，白罗斯对和平，稳
定、非冲突和有效伙伴关系
非常感兴趣。只有通过平等
对话才能消除刻板印象，并
在其基础上建立的误解之墙
被摧毁。
亚历山大·卢卡申科还指
出，我国已经牢固确立了欧
亚空间一体化进程发起者和
积极参与者的地位。“我深
信明斯克可以成为欧洲-大西
洋和欧亚大陆国家安全问题
大规模对话的新场所。我们

将继续发起团结一致的爱好
和平的合作项目。当然，支
持你所做的任何好事”，他
说。
白罗斯领导人还提醒说，今
天国际形势正在迅速变化，
往往难以预测。竞争越来越
激烈，涉及全球经济。在这
些困难的条件下，所有国家
都在寻求制定战略来应对传
统和新的挑战和威胁。实践
表明，要更有效地共同完
成。
“在白罗斯工作，你会发现
我们国家正在发生重大的变
化，特别是在经济方面。主
要集中在领域的自由化，以
及创造有利的投资环境和经
营条件”，国家领导人告诉
在场的人。

总统认为，先进技术从国外
引进到我国，但它们是发展
和独立的，我们正在扩大和
多样化以高质量标准著称的
国内产品的销售市场。
白罗斯对教育、科学、医学
和体育的发展给予了同样的
关注。
“人力资本是对我们国家未
来的投资，是对其成功和繁
荣的保证。在这些领域，我
们积累了相当多的经验，我
们可以与外国朋友分享”，
亚历山大·卢卡申科说。

亚洲

这位白罗斯领导人致力于发
展与各大使出席会议的各国
的关系。

与世界各地的朋友

白罗斯总统向10个国家的大使授予了证书
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据国家领导人称，亚美尼亚
一直是白罗斯的可靠伙伴，
我们通过多方面合作，包括
欧亚经济联盟和集体安全条
约组织，与之建立了联系。
他说：“我们的目标是扩大
白罗斯与亚美尼亚关系的贸
易和经济组成部分，并准备
参与任何项目，包括亚美尼
亚领土上的项目，这将使我
们的亚美尼亚兄弟朋友感兴
趣”。
与越南的密切对话有助于有
效解决双边议程上的热点问
题。白罗斯领导人表示，今
天必须集中精力确保相互贸
易的增长，并实施工业、石
化、建筑、教育、信息技术
等联合项目。
白罗斯企业愿意积极参与越
南交通基础设施，采矿和粮
食生产发展计划。
他说：“我们对与巴林关系
的全面和大规模发展感兴
趣。此外，我们有与海湾国
家合作的积极例子”。
为了加强双边贸易，现在的
数量微不足道。总统强调：

我们不仅为巴林合作伙伴提
供传统产品，还为合作伙伴
提供高科技产品。

欧洲

与奥地利政治接触的程度和
强度不断增加表明了国际合
作的新质量。
总统称赞维也纳为缓解欧洲和
世界紧张局势所做的努力，并
在关键的地缘政治参与者之间
架起了桥梁。我们国家的方法

在这里是一致的。据他介绍，
白罗斯有兴趣加强有利的和建
设性的合作，特别是在贸易和
投资领域。

我国与捷克共和国建立了极
为开放、务实的对话。正在
实施联合经济项目，正在国
际平台上开展工作。
“我相信，双边贸易的进一
步发展，保持文化，科学和
教育的密切联系将继续成为
加强两国关系的坚实基础”
，总统说。
白罗斯领导人提醒注意这样
一个事实，即有许多共同观
点可以成为扩大黑山双边议
程的支柱。

顺便说一句，白罗斯游客多
年来一直在黑山海岸度假。
他表示希望黑山
人民能够欣赏白

亚历山大·卢卡申科
“我深信明斯克可以成为欧洲-大西洋和欧
亚大陆国家安全问题新的大规模对话的场
所。我们将继续发起团结一致的爱好和平
的合作项目。当然，支持你所做的任何好

事”他说。
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罗斯的美丽风景，
文化和历史遗产。

非洲

白罗斯领导人提请注意非洲
地区，这一地区正变得越来
越重要。
钾肥和白罗斯冶金产品在加
纳的农业和建筑业中是众所
周知的。国家领导人看到了
合作的进一步发展前景，主
要是在农业工业综合体和工
业合作方面。
此外，他认为，有必要加强
与突尼斯各级的联系。这将
有助于开发新的互动领域，
并使我们各国之间的关系达
到质的新水平。

北美和中美洲

“在加拿大，我们不仅因
为对冰球的热爱，而且还
因为多年的友谊而团结在
一起。加拿大人在切尔诺
贝利核电站事故发生后的
困难时期毫不犹豫地伸出
援助之手”，亚历山大·
卢卡申科说道，“您的国
家是西方第一个完全解除
了与白罗斯有关的贸易限
制的国家，这是进一步积
极发展合作的保证，也是
我们其他一些合作伙伴的
良好榜样。我们愿意与加
拿大在所有方面展开富有
成效的互利合作。
白罗斯认为萨尔瓦多是中美
洲有希望的伙伴。我们有兴
趣发展双边对话，加强贸易
和经济部分，扩大农业和工
业，包括化学工业的合作。
总统说，白罗斯很了解这个
国家，但关系仍然很差。国
家领导人表示，希望在大使
的参与下，情况会好转，因
为我们需要强大的国家合作
基础。

不要忘记在工作中认
识白罗斯这个国家

总统衷心祝愿大使们在履
行负责任的外交使命方面
取得成功。他表示希望他
们 的 经 验 和 专 业 精 神 将
成为我们各国之间建设性
互动的坚实基础，其实际

成果不会花费太长时间等
待。“当然，在解决战略
任务的同时，不要错过了
解白罗斯的机会。发现它
的美丽和独特，充分体验
我们人民的热情好客，了解
文化，历史，当然还有我们
人民的现代生活方式”，亚
历山大·卢卡申科补充道。
弗拉基斯洛夫·卢克舍维奇

黑山共和国白俄罗斯共和国特命全权大使
RamizBašić：

 - 白罗斯对我们来说是友好国家。我们有很
好的前景，我们将发展这些关系。此外，白
罗斯正在与欧盟建立关系，黑山已经在这个
谈判进程中。所以前景很好。
我们应该在经济上更多地合作。现在营业额

具有象征意义，因为黑山地理位置偏远，经济规模小。但我
希望它会更好。我们的旅游业非常好。我们需要在国际组织
中进行更多合作。

艾哈迈德·阿里·撒吉，巴林王国驻白罗斯
共和国特命全权大使：
“首先，我要祝贺我们各国人民和各国建立
外交关系，因为我是白罗斯共和国的第一任
大使”。我想提醒注意我们经济关系的发
展，我想在私营和公共部门之间建立直接联
系。
此外，我计划发展我们的文化联系，因为在

您的国家有非常丰富的文化遗产。有很棒的音乐，很棒的戏
剧。巴林的历史可以追溯到近八千年，也有着杰出的文化遗
产。 2019年，我们计划举办多次交流和各种展览和会议。
我们将白罗斯视为通往欧洲地区的门户，对巴林也是如此，
这是您的国家通往我们地区的门户。
当然，在白罗斯建立永久使馆是我们的目标，但是，随着我
们的关系发展，我们将持续关注。幸运的是，莫斯科离明斯
克不远，乘飞机只需一个小时，所以我将成为您国家的常
客。

Pham Hai，越南社会主义共和国驻白俄罗
斯共和国特命全权大使：

 - 增加营业额的潜力非常大。特别是，我
们有兴趣向白罗斯出口农产品。反过来，我
们有兴趣从您的国家进口各种设备和工业产
品。此外，我们的人民对您的肉类和乳制品
感兴趣。

在主题中接第 9页
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值
值得注意的是，善行不仅会
对制造对他们的“天上”记
录并进行适当的评估：在云
中的某个地方，会放置一
只“鸟”。在地球层面上庆
祝这件事真是太棒了。毕
竟，善意必须被称为善，人
类劳动必须得到应有的回
报。因此，在庄严的气氛
中， “精神复兴” 总统奖的

获奖者获得了奖励。荣誉获
奖者包括白罗斯东正教圣经
委员会的小组和天主教会礼
拜委员会的礼仪文本和官方
文件的翻译部门以及白罗斯
天主教主教会议的圣礼。
我们的记者会见了大祭司谢
尔盖·高乐登。他是工作组
的主席和翻译的执行编辑，
由东正教会制作。应该指出

的是，还有五个人与文案一
起工作。
教授，语言学博士伊万·切
罗塔大主教，毕业于白罗斯
国立大学的语言学院和神学
院；亚历山大·帕且普卡，
语言学副博士，民俗学家弗
拉基米尔·瓦西里维奇，毕
业于白罗斯国立大学语言学
院;神学博士亚历山大·卡罗
利，执行秘书塔吉扬娜·马
特卢奇克。
 - 谢尔盖神父，告诉我，您
觉得您的工作会得到如此高
的奖励吗？第一印象是什么？
 - 当然，我们没想到会有这
样的奖励。很开心。将圣经
翻译成母语，我们的社会和
政府认为这样的事情是值得
认同和欣赏的。为什么对我
个人这么重要？我在参观圣
殿，洗礼和婚礼的过程中长
大的。那是福音被禁止了。
尽管很少出国，但是当他们
开车时，圣经被没收了。也
许这本书在某个地方，但数
量非常有限。现在我们生活
在一个对教会和圣经完全不
同的态度的国家。它被认为
是最重要和最主要的书，也
是全人类的书。这是快乐和
让人愉悦的。
我也喜欢“精神复兴”奖的
想法。它似乎具有深刻的意
义，似乎真的为
这种复兴奠定了

白罗斯的象征	
用母语翻译圣经的的译者获得了最高奖励
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基础。甚至这个
名字也表明它的重

要性和意义。当然，这个过
程适合具有传统与圣经联系
在一起的人。如果我们重视
新翻译，我们希望它们更具
可读性和扩展性，以便我们
更接近我们的来源。我们将
感受到与基里尔·托罗夫斯
基，波洛茨克的欧福新，烈
士阿塔纳修斯，法兰斯克·
斯卡利纳的关系。他们生活
在基督教传统中，奠定了我
们文化，灵性的基础。重
要的是，我们不仅要记住名
字，还要接近他们的灵性。
翻译有助于此，奖励本身有
助于精神重生。
 - 这样的翻译很难吗？
 - 是的，很难。但是，认
识到这是必要的，最终还是
有了结果。当我们在1989年
被允许在日洛维奇开设神学
院时，我们感到自由的宗教
生活。我们意识到是时候翻
译成现代的白罗斯语言了。
毕竟，已经存在的翻译并不
完全符合现代的，词汇和

语法。我们意识到所有翻译
都必须来自原文。在后苏联
时期，很难找到了解古希腊
语和现代白罗斯语的人。此
外，阅读其他翻译很重要。
当然，他们转向阅读斯卡利
纳的作品，观看他使用的词
汇。我们继续他的传统。
纯粹在文本上很难进行翻
译。毕竟，并非所有能够解
决这些问题的人都住在明斯

克。我自己在斯洛尼姆生活
和工作。当然，我们经常无
法聚在一起。首先开始每月
聚会一次。此外，我们加入
该小组的所有人都在某个地
方工作。例如，伊万·切罗
塔是大学的系主任，负责作
家联盟的翻译部门和高级评
审委员会（ВАК-高级评
审委员会）担任职位。有了
这样的工作，每个人都很难
找到时间，但他们仍然每周
四次见面。当然，如果假日
在这一天落下，祭司们需要
参加这项服务。因此，这个
过程持续了很长时间，但耐
心地，我们逐行翻译。发展
教会神学术语也很困难。我
常常想到选择哪个词，如何
传达这个或那个概念。
 - 事实证明，你们中的一个
人对古希腊语很了解，有人
能说流利的现代白罗斯语，
而且有人对其他翻译非常熟
悉。你们在一起逐字翻译
吗？
 - 是的，有复杂的表达方
式，有必要比较它们如何被

翻译成其他语言。例如，用
英语。有几十种翻译成法语，
还有一些翻译成波兰语。在我
们小组中，有些人知道几种外
语。除了教会斯拉夫语，我们
还看到了俄语翻译，其他翻译
成白罗斯语...
 - 在您的一个讲座中，您
说过圣经只有一个翻译成
俄文，而且很多都是白罗斯
语。怎么解释这种情况？

 - 已经没有一本圣经翻译
成俄文。但他们的翻译并不
普遍，他们不被认为是权威
的。除官方的会议文本外，
还有Безобраз主教
的翻译。这个翻译不时印
刷。它是在二十世纪中叶制
作的，并由一位流亡者在巴
黎印刷。最近出版了一本完
整的圣经翻译成俄文，可以
认真对待。剩下的翻译由知
识渊博的人观看，他们看到
了不准确之处。由于俄语翻
译的广泛流行，其他人并没
有得到足够的重视。我将解
释为什么俄罗斯的会议翻译
如此具有权威性。它是由俄
罗斯东正教会的四个神学院
的代表制作的。最终版本的
文本在最高教会的神圣会议
中查看。只有在正式批准翻
译后才能流传于世。它由来
自其他国家的俄语专家进行
分析，也被认为是正确的。
至于白罗斯语的翻译，它们
是在不太有利的条件下制作
的。例如，1931年发布的新
教徒卢卡斯·杰库奇·玛利
亚的翻译是在当时波兰的边
界内创作的。波兰政府对白
罗斯语言和白俄罗斯国民生
活极为不满。在这种情况
下，人们试图做些事情。杰
库奇·玛利亚没有受过足够
的教育，他从俄语和波兰语
翻译过来。其他人试图制作
更好的文字......
 - 您通往白俄罗斯语的个人
途径是什么？
 - 非常天然地。我的父母和
祖父不会说别的语言，其他亲
戚，叔叔一样。这种语言对我
来说很自然。但我们村的学校
是俄语。白罗斯语只出现在三
年级。我的父母，当他们把我
送到学校时，他们害怕我不明
白。妈妈提前告诉我：“你会
被问：“你叫什么名字？你多
大了”？“你必须回答”。我
记得这样的情况。在我们的第

我们将感受到与基里尔·托罗夫斯基，波洛茨克的
欧福新，烈士阿塔纳修斯，法兰斯克·斯卡利纳
的关系。他们生活在基督教传统中，奠定了我
们文化，灵性的基础。重要的是，我们不仅要
记住名字，还要接近他们的灵性。翻译有助
于此，奖励本身有助于精神重生。
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“精神复兴”总统奖获得者

一堂课中，有40人。我们被要
求做一个练习。照片挂在墙上
和黑板上。在他们身上有各种
各样的物品：勺子，叉子，身
体器官。必要用俄语称呼它。
老师问道：“这是什么？”我
们都一起回答：“眼睛”。她
说：“错了。谁知道俄语怎么
样？大家都不知道。
我不明白为什么学校不会说
一种我们常说的语言？虽然
我问过，但没有人能为我回
答这个问题。只有妈妈说这
是这样权利，这样的语言。
她在波兰学校读书。如果有
人在休息时以他自己的语言
说话，他们会用手上的尺子
殴打他。因此，当白罗斯语
言和文学最终出现在我们学
校时，我觉得这是我们自己
的。
我从四年级起多多少少开始
讲俄语。在那之前有一个心
理障碍：虽然我明白，但我
不回答。例如，在我看来，
一些俄语单词听起来很奇
怪，当我被迫发音时，我会

害羞。我还想：这怎么不能
用自己的语言，而是用其他
语言来说？事实上，直到学
校结束，在课堂外，我们总
是说我们的语言。我发现从
军队回来后只有那些人开始
讲俄语。我们在日常生活中
使用我们的语言。
我喜欢这两种语言：俄语和
白罗斯语。我也很好地用波
兰语阅读，写作并以某种方
式甚至翻译了正式会议。 但
在生活中我更喜欢白罗斯
语。当我在布道时，别人交
谈时也用。
 - 您是否看到将圣经翻译成
白罗斯语的需求？
 - 是的，或多或少知道之后
会出现。第一场演讲于2017
年9月2日在波洛茨克的写作
日举行。 我们带来的那些副
本一小时带来了它 - 这对某
些人来说是意料之外的。 所
有教区都有命令。在维捷布
斯克和布列斯特，这些一下
就被抢购一空。总发行量售
出5000份。他们甚至开始持

有副本，以便在必要时提供
一些东西。
其他专家也对我们的翻译感
兴趣 - 国际基督教新教组
织基甸兄弟。在世界各国，
他们将圣经传播到酒店，医
院和其他地方。当我们遇到
翻译时，我们被要求对自己
进行神学检查，检查它的准
确程度。他们在美国进行了
这样的分析，收集了他们的
斯拉夫语言专家，神学家。
我们从翻译中选择了50个引
号，要求准确地将它们从白
罗斯语翻译成英语。之后，
结论是翻译是完美的，高质
量的。他们重印了我们的翻
译，发行量为30000份，另外
3000份作为礼物送给我们。
书籍免费分发，人们愿意接
受。就连上帝也需要阅读。
封面上是Euphrosyne十字
架  - 白罗斯的象征。我认
为这是一个很好的组合 - 白
罗斯语的翻译和我们国家的
象征。

尼娜·舍勒伯切维奇
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为公司每
年 将 部
分利润用
于医疗资
料的数字
化。瑞典
家具制造
商 “ 宜

家”推出了针对难民的实习计
划。将业务与解决社会问题联
系起来成为了热门话题。而这
种趋势是否与我们相关？在明
斯克举行的公开听证会上探讨
了白罗斯企业该如何参与社会
活动，以及可以促使他们开展
更多活动的因素。

新一轮金融技术

最近，在我国（这里指白罗
斯——译者注）开展了企业
社会责任研究。研究了来自
不同领域32家公司的经验：物
流、IT、工业、金融、贸易、
建筑。事实证明，最受关注的
点是健康和幸福（公司正在努
力发展体育事业，推行健康的
生活方式）和优质教育（比如
大学生教育）等领域。同时，
许多企业寻求为客户提供高质
量的产品或服务（他们为专家
提供条件，让他们接受高级培
训）以及合格的消费和生产。
但是，几乎没有涉及清洁水和
减少不平等的问题。

商业并非仅仅能够通过慈善机
构来解决社会问题。更现代的
解决社会问题的工具叫做影响
力投资。他们的目标是获得社
会和环境效益以及财务回报，
这样的项目应确保高的投资回
收。
这是新一轮金融技术。比如，
有一个叫做“晴天”的慈善基
金，它以低于银行的利率提供
资金，但条件是投资的项目将
有助于减少温室气体排放。
 “社会影响债券是一个存在
于许多国家的有趣的工具。它
是如何运营的？私人所有者为
资本提供计划或服务，国家预
算中节省出来的资金为他们的

投资回报。收入取决于结果”
，开发计划署顾问泰西·叶莲
茨基说。
创业公司的数量正在增长，他
们的主要目标是进行慈善的同
时能够赚到钱。其中也包括白
罗斯人，例如，女性健康行动
计划Flo，精准农业在线平台
OneSoil（提高农业生产力并
使用计算机技术为农民节省资
金），De Dee眼底疾病诊断项
目。

高效收银员

公开听证会期间，国内（白
罗斯）公司分享了社会责任

善良指数
在明斯克举行的公开听证会上探讨了白罗斯企业该如何参与社会活动，
什么能够促使他们更加积极，以及如何对白俄罗斯的商业负责。

“运行城市”活动由velcom移动运营商举办
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的例子。白罗斯银行的父母
之家项目已经实施了10年，
其目标是为寄宿学校创造一
种替代方案，并为孤儿的社
会化做出贡献。在此期间，
建造了16个小屋，其中153名
男孩和女孩住在寄养家庭。
家庭安置在超过200平方米
房屋，配备齐全的家电和家
具，大型游戏室。考虑到父
母的意愿，一些人开始购买
汽车，以便他们可以带着孩
子一起去幼儿园，学校和在
白罗斯旅行。
移动运营商VELCOM也正在努
力帮助儿童，同时推广健康
的生活方式。他举办“跑步
城”活动，专业运动员和业
余爱好者都可以参加。他们
跑的公里越多，公司转移到
慈善机构的钱就越多。今年
该基金总额为165万卢布。
区域儿童医疗康复中心接
受了援助。该项目的记录包
括：最大型的比赛——在戈
梅利1000人同时起跑，距离
最长的比赛——布列斯特居
民——108公里和12小时。
为了支持有视力问题的运动
员，大众汽车公司今年举办
了白罗斯直观足球锦标赛。
准备工作持续了六个多月。
职业选手也蒙着眼睛参加了
比赛。
我们非常害怕“残疾人公
关”这一短语。因此，我们
制定了详细的沟通策略，大
众汽车公司的负责人说道。
这些团队获得了物质支持：
他们为156名运动员购买了装
备和制服。帮助我国盲人足
球国家队参加了在波兰举办
的欧洲盲人足球锦标赛。在
汽车公司计划中继续沿用了
这个主题。例如，在明斯克
和维捷布斯克，他们希望为
有视力问题的人配备有声路
线。
联锁超市“邻居”提出为有
听力障碍的公民提供工作岗

位。他们的项目被称为“无
声现金”。
“我们研究如何改进服务，并
采访了很重要的客户。70％的
受访者表示他们喜欢安静快捷
的服务。我们借鉴有听力障碍
的人在收银台工作的国外经
验，并开展该项目。我们完全
修改了我们的培训计划，考虑
了工作场所的适应性”，联锁
超市“邻居”的代表说道。
今天，“安静”的收银员有
35名，而他们并没有损失服
务质量。相反，这些收银员
为客户提供的服务速度提高
了2％。他们在大型超市中工
作，这里有大量客户，他们
成功地发挥了自己的能力。
当然也并非没有困难。例
如沟通问题。管理者通过
Viber与新员工沟通，但必须
记住，有听力障碍的人也许
不能理解复杂的句子，他们
可能会混淆单词的结尾和变
格。还有一点则是“安静”
收银员的父母。有些父母过
分关心他们的成年子女，并
没有准备好让他们去上班，
甚至陪同子女去接收面试。
不是义务，而是机遇。
如何评估白俄罗斯企业对社
会做出了多少贡献？推荐从
明年开始引入善良指数。
“我们需要增加一个竞争元素
并尝试将这个领域数字化”
，“善良”基金主管亚历山
大·斯科拉波夫斯基说道。该
指数并不能给出详尽的评估，
因此还有国际专业认证系统。
但这将使得毫无准备的人能够
与企业参与社会活动的努力和
声明联系起来。
信息将从公共渠道收集。企
业将能够获得从零分到十
分。他们计划通过四个标
准进行评估：劳动实践和人
权、环境、诚信、消费者和
参与社会活动。报告发送给
公司管理部门后，将给与三
周时间用于回复。

每年一次的评估结果将公之
于众，还将展示一个广义的
社会责任指数，以显示整个
领域的情况。
到今年年底，将与专家讨
论该指数的引入。可以在
endobr.by网站上找到初步标
准列表。亚历山大·斯科拉波
夫斯基认为，社会责任不是商
业义务，而是机遇：新市场，
新商业模式。

娜塔莉亚·卢布涅夫斯卡娅

国民议会上议院副主席玛
利亚娜•谢特金娜：

在17个可持续发展
目标中，最重要的
是伙伴关系：它是
实现进步的唯一途
径。为什么商业扮
演的角色很重要？
这是包含着资金的
筹集。通过预算无
法解决所有问题。
而商业应该对此感
兴趣，因为商业形
象对公司来说很重
要。德国正在开展
参与社会活动项目
的竞争。
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欧
洲 锦 标
赛 一 等
奖项由花
样组合选
手获得。
这种形式
的最爱是
法国人瓦

内萨·詹姆斯和摩根·西普
雷斯，他们去年年底在大奖
赛决赛中获得金牌，而去年

在欧洲锦标赛中他们排名第
四。 他们的主要竞争对手是
俄罗斯组合叶夫根尼娅·塔
拉索娃和弗拉基米尔·莫罗
佐夫。
实际上，这种情况在明斯克
出现了。 法国组合瓦内萨·
詹姆斯和摩根·西普雷斯在
欧洲锦标赛上获得金牌。俄
罗斯组合叶夫根尼娅·塔拉
索娃和弗拉基米尔·莫罗佐

夫登上领奖台的第二位。 他
们的队友亚历山大·柏伊科
娃和季米特里·科兹洛夫斯
基赢得了铜牌。在男单比赛
中，哈维尔是金牌的主要竞
争者。
西班牙人费尔南德斯计划以
一个完美的结局结束他的职
业生涯：花样滑冰运动员承
认他想赢得明斯克欧洲锦标
赛的第七枚金牌，并与俄罗

这样度过假期
在明斯克举行的欧洲花样滑冰锦标赛聚集了来自30多个国家的150名运动员

法国组合Vanessa James和Morgan Sipre

在明斯克举行的欧洲花样滑冰锦标赛上获

得金牌
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斯的叶甫根尼·普鲁申科一
起获得最高级别奖牌的数
量。并非没有困难，但哈维
尔·费尔南德斯做到了。
女子单人滑冰获得奥运冠军
普赫切纳·阿丽娜·扎吉塔
娃。但它没有成功，只把银
牌收入囊中。她的队友索菲
亚·萨玛杜拉娃赢得了金牌。
欧洲锦标赛项目由花样滑冰
运动员在冰舞中完成。这里
的主要明星是法国人加布里
埃拉·帕帕达吉斯和吉约
姆·西泽龙，三届世界冠
军，四届欧洲冠军，平昌奥
运会银牌得主。在白罗斯首
都，他们也获得了金牌。
最近明斯克观众看到过花样
滑冰明星，三次欧洲冠军和
世界冠军法国人布莱恩·茹
贝尔，来自捷克共和国的欧
洲冠军托马斯·维内尔，来
自瑞士的两届世界冠军史蒂
芬·兰比尔 ......真的，在
明斯克，他们已经成为了教
练。
因此，在“明斯克竞技场”
的冰上，来自30多个国家
的主要选手展示了最复杂的

节目，充满了优雅和典雅。
虽然奖牌的争夺在场地上如
火如荼，但在其界限之外讨
论了明斯克是如何有机地融
入欧洲花样滑冰之都的角色
的。

奥运会冠军，四次世界冠军
阿列克谢·亚古迪经常在明
斯克。这位运动员不止一次
也在明斯克竞技场的冰面上
表演过。他说：
 - 在欧洲锦标赛期间与他交
谈的运动员对所有事情都感
到满意，特别是冰的质量。
总的来说，这样的比赛在俄
罗斯举行是很棒的。即使在
比赛的最初几天，“明斯克
竞技场”几乎完全被填满，
这意味着球迷们正在等待这
场比赛，他们对花样滑冰感
兴趣。
但是，与她的丈夫伊戈尔·
博林一起来到明斯克举行的
欧洲锦标赛的娜塔莉亚·別
斯捷米雅诺娃的冰上冠军，
首次访问了明斯克竞技场：
 - 我只体验到积极的情绪！
锦标赛是在最高级别举办
的。最强的花样滑冰运动员
抵达白罗斯首都，竞争非常
激烈。
对于许多顶级选
手来说，明斯克

俄罗斯运动员索菲亚•萨莫度洛娃在明斯克欧洲花样滑冰锦标赛中获得金牌

西班牙运动员哈维尔•费尔南德斯在明斯克欧洲花样滑冰锦标赛上获得金牌，成为七冠王
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也已成为一个具有
里程碑意义的地

方。例如，对于法国选手瓦
内萨·詹姆斯和摩根·西普
雷斯的获胜者来说，他们成
为历史上第二位在欧洲锦标
赛中赢得金牌的法国组合。
运动员说：
 -  我们非常喜欢这个城
市，在比赛期间得到了球迷
的大力支持，欧洲锦标赛本
身的组织无可挑剔。气氛很
美好，我们在明斯克赢得了
这个级别的第一枚金牌，所
以明斯克竞技场和整个白罗
斯将永远留在我们的记忆
中。看看欧洲锦标赛是如何
组织的，很难相信这个花样
滑冰在您的国家发展。基础
设施非常好：主要的冰场和
训练场给我们留下了深刻的

印象。我想再次感谢在演出
期间大力支持我们的明斯克
球迷。我们还想回到明斯克
吗？答案很明确！
哈维尔·费尔南德斯有一个
不同的理由去纪念明斯克。
这位七届欧洲冠军在这里结
束了他的运动生涯。传说中
的西班牙人在明斯克竞技场
的看台上聚集了一个真正的
粉丝俱乐部，他说：
 - 明斯克将被我记住，因为
这里举办的欧洲锦标赛是一
场精彩的比赛，而这座城市
本身就是一个很棒的地方。
我第一次来到这里，欣赏我
所看到的。伟大的酒店，惊
人的建筑和体育设施。他们
让我想起那些参加运动会的
人，在支持我的人中，我很
高兴来到这里。

奥地利驻白罗斯共和国特命全
权大使阿罗萨·维勒杰特完全
没有隐瞒奥地利打算向我国学
习开展大型体育比赛的事实：
 - 我们看到你们国家的体育
运动受到了多大的关注，在
这里举办体育比赛的兴趣。
欧洲花样滑冰锦标赛的组织
方式，世界冰球锦标赛和其
他顶级赛事早些时候举行的
水平，毕竟，明斯克被委托
举办欧洲第二届奥运会的事
实证明了您的国家已经在这
方面积累了非常丰富的经
验。我们希望明年在格拉茨
举办的2020年欧洲花样滑冰
锦标赛上，得到广泛宣传。
然而，我们没有像明斯克竞
技场这样精彩的体育场馆，
但我们也会尝试制造惊喜。

材料来源于白通社

法国组合gabriella Papadakis和guillaume Sizeron第五次获得欧洲花样滑冰锦标赛冠军
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明
明斯克举行的欧洲花样滑冰锦
标赛以丰富多彩的表演结束。
白罗斯总统亚历山大·卢卡申
科参加了比赛的闭幕式。在著
名花样滑冰运动员和锦标赛冠
军的演讲之后，国家领导人出
现在冰面上，当时他们都聚集
在竞技场上向观众告别。而
且，总统也开始滑冰。“走在
明斯克竞技场的冰面上，我首
先想到的是勇气。我一生都站
在冰面上，就这样一步一步的
走着，没有受到保护，我发现
了一些恐惧和想法：他们怎么
样，旋转，跳跃，转动，这些
姿势如此优美？他们是冰球运
动员，是最勇敢的人！”- 亚
历山大·卢卡申科说。
国家领导人指出，观看明斯克
欧洲锦标赛花样滑冰运动员表
现的体育迷甚至忘记了其他重
大比赛：澳大利亚的大满贯赛
事，意大利的冬季两项世界杯
以及瑞典的世界芭比锦标赛。 
“我们已经忘记了一切！现在
你离开了吗？”亚历山大·卢
卡申科问道，“我想你们，尤

其是白罗斯人，明白我所得到
的是什么。明斯克竞技场的气
氛，然后是“生病的”。 “
本周（在很好的意义上）我们
的白罗斯社会的状态（在很好
的意义上）。我们应该（我呼
吁组织者），我们已经证明我
们可以获得世界冠军”。
总统代表白罗斯人和首都客人
感谢国际速滑联合会在其历史
上首次委托白罗斯举办欧洲锦
标赛。“我听到了评价：他们
是积极的。这再一次证实我们
有更多的能力。如果您决定再
来这里，我保证您不会后悔”
国家领导人保证。总统指出，
竞赛的参与者表现得很好，不
仅是白罗斯观众的假期，也是
整个欧洲和世界的假期。
国家领导人还向裁判们致
辞 ， 强 调 他 们 的 专 业 精
神。“我感谢裁判给出正确
的分数。每个人都有错误：
加上或减去半分，十分之
一，任何事情都可能发生。
你没有打破这场比赛的内在
神经。我们看到了那些专注

的伟大运动员的艰苦，并为
此付出生命，您参加这项运
动的生活。值得一试”！
感谢亚历山大·卡申科还向这
项运动的教练和其他专家发表
了讲话。“没有他们，就没有
这样的美丽。要有创造力，更
多地来白罗斯！更好地工作，
我们希望在同一水平上表现”
总统总结道。
国家元首再次热烈欢迎并与运
动员交谈，与他们一起拍摄了
几张令人难忘的照片。作为总
统的礼物，冠军的获奖者和获
奖者被包装了幸福的外衣。
应该指出的是，在欧洲大陆，
自1891年以来举办的欧洲锦标
赛已经被24个国家所接受。 
最常见的是瑞士：20次。至于
城市，欧洲花样滑冰锦标赛在
达沃斯和维也纳城市举行的次
数最多，每次十次。 在这些
壮观事件的整个历史中，49
个欧洲城市有机会接待它们。
从现在开始，其中包括明斯克
市。

材料来源于白通社

从欧洲锦标赛到世界锦标赛
在白罗斯，人们很喜欢运动。准备在花样滑冰比赛中夺得世界冠军。亚历山大·卢卡申科在欧洲花样滑冰锦
标赛闭幕式上表示了这一点。上周，超过100名花样滑冰运动员在明斯克竞技场上争夺大陆论坛的奖牌。
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对

言语	
之外

新闻部长亚历山大·卡柳克维奇讲述了白罗斯图书市场
和当前国家文献的问题

 - 对于我们的行业，2018年并不比2017年
差。九个月期间，出版了6606册书籍和小册
子，总发行量为1890万册。与去年相比，
标题数量保持在同一水平，总发行量增加了
15.4％。作为一种趋势，我注意到个别出版
物的发行量有所减少。有越来越多的书籍发
行量从50到200.有很多出版商专门从事小版
本。这不仅涉及未知或新手作家，也涉及文
学，特别是诗歌。除了国家预算为学校和公
共图书馆支付的订单外，现在诗歌的出版数
三到五千。
 - 有些作者有这样的需求吗？
 - 现在我们正在总结2018年白罗斯书籍的
销售情况。这些是三个清单：1）所有出售
的书籍; 2）在白罗斯出版的俄语和白罗斯
语书籍; 3）白罗斯语书籍。 弗拉基米尔·
卡拉特凯维奇在所有三个评级中都有出现。

他的作品一下子就有四部：“镰刀下的耳
朵”，“领主斯塔克的狩猎”（顺便说一
句，它是五大畅销之一）“黑色奥尔善斯基
城堡”和“基督降临在格罗德诺”。在白罗
斯语中的45本畅销书中雅库布·科拉斯的“
新土地”，米哈斯·林恩科夫的“米克尔
加 - 蒸汽机车”。当然，我不能称这个评
级是绝对的，因为这些只是白罗斯书籍商店
的销售，而且只是近几年的出版物。但网上
商店正在积极工作，出版商自己也在销售他
们的产品。我们将改进计数系统以统计全部
数据。
 - 去年，超过70位作家获得了国家文学
奖。是否通过创意竞赛出现新名称？
 - 关于寻找新作者，我们仍然没有文学奖
项，竞争很少。他们到达的人才越多，名字
就越多。令人欣慰的是，国家赋予了国家文
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学奖这样的地位。在我看来，她有一个美好
的未来，特别是因为她有一个提名“首次亮
相”。文学比赛“第一支花”的名称开始，
第三期年鉴将在展览会上展出。以及由国
际人道主义合作基金会发布的年历“Terra 
poetica”的合集。
 - 您现在工作的个人创意项目是什么？
 - 我是一名记者，在新闻工
作中，我尝试反思我在公共
服务方面所做的工作，例如
加强国际合作。最近，在白罗
斯和俄罗斯联邦常务委员会的
支持下，我的书“白罗斯文化
地址，白罗斯在俄罗斯的文化地
址”。顺便说一下，着是国际文
学作家研讨会“我们和时间”的
第五年展览。此外，一半的参与者
是那些已经在宣传白罗斯文学，翻
译白罗斯作家的人。
 - 图书市场的一个趋势是出现了多种白罗
斯语翻译。这个计划有怎么样的发展？
- 现在，正在组建一支以不同语言与原文合
作的翻译小组。我们越频繁地举办像欧洲运
动会这样的活动，白罗斯人就越会开始掌握

其他语言。加强国际交流的时刻之一将是“
友谊”商店的开幕，距离展览会场不远。将
为各个国家的文献和不同语言的书籍提供书
架。后苏联国家的部委和部门代表积极参与
实施这一想法，我们希望与我们最亲近的邻
国合作。至于这本书的新奇，沃尔特·惠特
曼的“草叶集”的新版本应该在杨卡·斯帕
克夫的翻译中发布。在“耀眼的星星，中国
诗人”系列中书籍以白罗斯语和中文两种语
言出版。本系列已经出版了13本书，从杜
甫、李白的经典到现代作家。有许多年轻
的翻译家维罗妮卡·茹科维兹，达利亚·涅
奇帕鲁克，阿莲娜·拉马诺夫斯盖亚，他们
对中文很了解并从原作中翻译过来。顺便说
一句，白罗斯的中国文艺杂志“西方”在前
几天发布。一旦这个出现在白罗斯，我们就
会展示出。在文学翻译领域工作的白罗斯作
家与俄罗斯联邦的国家文学代表有很好的关
系：在车臣共和国、达吉斯坦共和国、巴什
科尔托斯坦共和国、楚瓦什共和国、乌德穆
尔特共和国和鞑靼斯坦共和国。
 - 来年有哪些值得注意的书籍小说在等着
我们？
 - “白罗斯”出版社的生动的历史和地方
历史文献，这在小小的乡梓年是如此重要。
许多出版物仅限于欧洲运动会。出版社继续
发行了25卷的弗拉基米尔·卡拉特凯维奇收
藏作品。杨卡·布蕾利收集的作品10卷开始
发行。我喜欢出版社“Mastatskaya Lit-
erature”的“诗百篇”系列，在每一位杰
出诗人的合集中，收录了一百首他最好的诗
歌和著名艺术家的作品。米哈斯·斯特里奇
夫，皮蒙·潘切科，叶夫盖尼·雅尼什茨，

格纳吉雅·布拉金娜的书已经在这个系列中
出版; 阿勒卡基雅·库列舍娃的集合正准备
发行。您可以在即将到来的书展上找到所有
这些新出版物。

柳德米拉·卢布列夫斯盖亚

对于我们的行业，2018年并不比2017
年差。九个月期间，出版了6606册书
籍和小册子，总发行量为1890万册。
与去年相比，标题数量保持在同一水

平，总发行量增加了15.4％。
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生活之书
白罗斯首都
二月份的亮
点是第二十
六届明斯克
国际书展
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明
明斯克国际书展一如既往地
带来其规模和高水平组织的
惊喜。在胜利大道行政综合
大楼的现场，今年有14家来
自35个国家的400多家参展商
参展。 论坛“超过书籍”的
口号与其文学和音乐形式相
对应。 参观者不仅可以了解
白罗斯和外国作家，还可以
聆听现代音乐，并成为众多
比赛的参与者。
白罗斯总统亚历山大·卢卡
申科向第二十六届明斯克国
际书展和第五届国际作家和
作家研讨会的与会者和嘉宾
致以问候。“多年来，这个
论坛一直是白罗斯生活中一
个重要的文化活动，聚集了
来自世界各地的著名公关人
员，作家和出版商，加强
了他们之间的专业和商业联
系”。
新闻部长亚历山大·卡柳科
维奇参加了第二十六届明斯
克书展的开幕式，希望所有
参观者都能找到他们的书。 
“来自世界各国的参与者和
嘉宾参加明斯克书展非常愉
快”部长说。
俄罗斯国际文化合作组织总
统代表米哈伊尔·什维特指
出，“明斯克国际图书博览
会总是在世界各地举办大型
书籍展览会。2019年，这是
图书世界中第一个也是最重
要的重大事件”我们非常高
兴俄罗斯是这个论坛的特邀
嘉宾”。
我们已经开始谈论俄罗斯
了，今年邻国的明斯克书展
的传统参展商展示了200平方
米的国家展位，来自主要出
版商的500多本书。此外，俄
罗斯著名作家和文学评论家
来到白罗斯首都。
在土耳其、德国、芬兰、瑞
典、匈牙利、摩尔多瓦、罗
马尼亚、意大利、捷克共和国
和朝鲜等国家的论坛上都有单
独的书架。这些博览会首次由

阿塞拜疆、乌克兰、哈萨克斯
坦、以色列、波兰、中国、希
腊提出。
正如乌克兰驻白罗斯特命全权
大使伊戈尔·基兹姆所指出的
那样，“参与此类项目对该国
的普及具有重要意义。作家，
读者，作者之间的任何沟通都
有积极的意义”伊戈尔·基兹
姆说。
另外，亚美尼亚驻白罗斯大
使阿勒门·格沃佳受邀了
解他的国家的文学。据他
介绍，白罗斯值得一个书
展。“我对参与的国家和出
版商的数量感到震惊。我对
白罗斯历史上许多非常有趣
的书籍的存在感到惊喜。想
要一份底稿的传真版”这位
外交官说。
是的，很难忽视展览“白罗斯
的字母：四个世纪的历史”。
从十六世纪到现在不同时代的
初级识字手册。演讲的重点是
向现代字母作者和白罗斯最好

的教师介绍第一本“字母”的
传真版。在乡梓年，恢复世界
上第一个“字母”成为一个真
正的象征性事件，白罗斯国家
图书馆副主任亚历山大·苏萨
说。一个美好的未来。我们的
祖先的传统将在新版本的入门
书，教育机构的实践和现代学
生的意识中生存和延续。
顺便说一下，在白罗斯国家展
台举行了许多与作家的会面，
演讲。还举行了主题，电影放
映，戏剧表演，大师班和互动
阅读。这里每天都很特别。
“这次展览给我留下了非常好
的印象。我每年都会参观，但

它永远不会重复。你总能找到
新的和特别的东西。有很多外
国客人，这很有趣。我们与波
兰和伊朗的代表进行了有趣的
会谈，他们，他们将成长为新
书的项目，文献文学出版社主
任阿里斯·巴达克说。
德国作家、共同未来慈善基金
会主席海科·扎贝尔在友谊之
家，提交了她关于白罗斯的第
三本书“一切都会好的：为什
么白罗斯人会这样说并相信
它”，正如德意志联邦共和国
驻白罗斯特命全权大使皮特·
杰特马勒在发言中指出的那
样，他长期以来一直是作家的
朋友，并高度赞赏她的工作以
及慈善活动。
海科·扎贝尔多年前来到白罗
斯，带着慈善使命，协助切尔
诺贝利事故受害者。
她在她的家乡出版的三本书中
创造性地捕捉到她在这个国家
所看到的积极印象和想法。这
一次，海科·扎贝尔从德国带

来了一本关于白罗斯的新书，
她在明斯克的一个展览中展出
了这本书。
书架的大字母“白罗斯”逐渐
充满了书籍。该装置是第二十
六届明斯克国际书展的标志之
一。白罗斯中央的广场在设计
中结合了一本开放的书和农村
家庭的轮廓。我立即回忆起这
次展览是在乡梓年举行的。有
关相关主题的出版物以及白罗
斯民族服饰的丝带展示了这一
点，民间服饰中的女孩们与每
个人的记忆联系在一起。

亚历山大· 
皮梅诺夫

“多年来，这个论坛一直是白罗斯生活中一
个重要的文化活动，聚集了来自世界各地的

著名公关人员，作家和出版商，加强了他
们之间的专业和商业联系”。
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展览的参与者和嘉宾：

德国驻白罗斯大
使皮特·杰特马
勒：
 - 我们很高兴
我们参加了这
个展览已有23
年了。像每年
一样，我们拥

有大使馆的展台和歌德学院
的展台。今年，重点放在弗朗
茨·卡夫卡的作品上。歌德学
院带来了一个来自布拉格的展
馆，在那里您可以想象如何在
特殊设备的帮助下变成昆虫，
仿佛在卡夫卡故事中。在今年
大使馆的展台上，我们的主要
兴趣是故事和传说。事实上，
三年前，德国民间故事被宣布
为联合国教科文组织的非物质
文化遗产。

保罗·托尼米，
商务参赞，意大
利副大使：
 - 参加明斯克
书展，我们看
到对意大利文
化和语言的兴
趣如何增长，

联系正在建立。例如，在过
去的一个展览中，我们邀请
了卡洛·卢卡里，他有自己
的写作学校，他也认识很多
你们的作家，他们也从事文
学研究。今年，意大利有一
个大型展台，代表两家出版
社。明斯克“但丁”意大利
语言和文化之家的代表参加
了我们博览会的工作。我们
邀请了意大利吟游诗人多米
尼克·洛卡舒立 ，他在意大
利非常有名，是文学与音乐
之间的桥梁。我们将在这个
展位和明斯克大学开展很多
活动，因为明斯克有超过一
千名学生正在学习意大利语。

“星星”出版
社 的 主 任 保
罗·苏贺卢科
夫：
 - 我们为每
年继续出版40
本书感到自
豪。在展会
上，我们展
示了大约十

种新产品。这是关于伟大卫
国战争事件的格力果力·沙
库罗夫和亚历山大·吉利普

《No.205士兵火力点》的故
事，著名艺术家亚切斯拉夫·
帕弗洛茨的画册，季米特里·
优勒塔耶夫和杨娜·雅维奇的
儿童书籍等等。

罗马尼亚大使
馆公使衔参赞
尼卡拉伊·帕
霍涅：

 - 罗马尼亚
第二次参加
明 斯 克 书
展，去年我
们真的很喜
欢它，我们

决定继续。人们对我们的文
化感兴趣，这很好。今年，
我们用白罗斯语编写了有关
罗马尼亚文学和一系列明信
片“罗马尼亚美食语言”的
特别小册子。因为近年来注
意到并非常喜欢您的母语，
并且在我第一次访问白罗斯
的时候超过二十五年前使用
过它。我们希望您通过母语
和语言认可罗马尼亚。在展
览的最后一天，我们展台上
的所有展品都将呈现给白罗
斯国家图书馆，我们与之建
立了友好关系。

SB
.B

y
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在
出版社“
文学”“
白罗斯与
中国：友
谊之桥”
的图书项
目介绍的
框架内，

中国诗歌在原作和白罗斯语
中都响起。
文学出版社在中国翻译文学
出版的国内图书市场占据领
先地位。近年来最重要的项
目之一是出版“中国文化研
究”系列丛书（与中国企业
家联合会共同实施），以及
第一本“中国思想文化重点
概念”系列丛书（与北京外
国语教学研究所合作）。这
些系列的书籍，有的已经出
版或仍在准备出版，突出了
中国民族文化的许多方面和
特点。这是一个丰富的领域，包括汉字、歌
剧、戏剧、绘画、建筑、戏剧和传统应用艺
术、服装、武术、农历、神话......
五年前由星星出版社创办的大型系列作品“光
明的标志：中国的诗人”开始了重要的项目，
目前由小说出版社实施。 在此期间，中国诗
人王维、杜甫、李白、艾青等人的翻译已经出
版......这些都是中国历史从7世纪到现代的
著名诗人。中国人有目的地保留他们的文化和
原创性，防止刻板的思考。

文学出版社的项目涉及许多的汉学家，研究人
员，翻译人员，从事中国传统文化研究的机构
员工。他们的目标是让拥有五千多年历史的中
国文化更易于理解，并且每个人都可以使用。
这些出版物不仅适用于对东方文明感兴趣的
人，也适用于那些想要扩大视野的人。正如译
者尼基塔·克雷舒克所说，与他人相遇最神奇
的事情就是发现自己并反思我们对自己不了解
的事情。

杨娜·布多维奇

打开自己
在出版社“文学”“白罗斯与中国：友谊之桥”的图书项目
介绍的框架内，中国诗歌在原作和白罗斯语中都响起。
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大
 - 大使先生，您如何看待白
罗斯和中国的关系？
 - 真正的朋友和互利的合
作伙伴。白罗斯与中国的友
谊经过时间考验，越来越强
大。更详细地说，双边接触
的稳定发展继续向各个方向
发展。2018年，在白罗斯
总统亚历山大·卢卡申科和
中华人民共和国习近平主席
的战略领导下，白中两国全
面战略伙伴关系和互利合作
关系得到进一步加强，两国
政治互信不断增强。中国和

白罗斯越来越有信心在有关
两国最重要利益的问题上相
互支持。很明显，各国之间
各级关系日益紧密，这一点
在“一带一路”倡议中得到
了最明显的体现。在过去一
年中，积极交流高层互访。
中国高级官员一直访问白罗
斯，中共中央政治局常委、
中央纪律检查委员会书记赵
乐际，中华人民共和国副主
席王岐山，国防部长魏凤
和。去年6月，白罗斯总统
参加了在中国青岛举办的

上海合作组织峰会。亚历山
大·卢卡申科和习近平就白
中关系的进一步发展，加强
各领域合作交换了意见。
 - 中国仍然是白罗斯的第三
大贸易伙伴，在向我国供应
货物方面排名第二......
 - 是的。据白罗斯方面统
计，2018年10个月内，货
物互惠接近30亿美元，比
去年同期增加18％左右。
成功实施了能源、交通基础
设施、汽车装配、中小企业
发展等领域的项目。中国考

白罗斯和中国	
的友谊已愈加深厚

今年之后，白中合
作在整个双边关系
中达到了最高水平
的发展。中华人民
共和国驻白罗斯共
和国特命全权大
使崔启明谈到了
2018年两国互动
的重要事件。
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虑到与白罗斯的高度关系，
已采取措施解决白罗斯乳制
品、牛肉、家禽和其他农产
品进入中国市场的问题。去
年，白罗斯向中国出口的乳
制品增加了7倍。中方通过
中欧铁路快运的运输，支持
高品质白罗斯产品的运输。
至于区域间合作，它也明显
加剧。自去年年初以来，白
罗斯地区和中国各省代表团
访问了65次。甘肃省、广
东省、湖北省、湖南省、重
庆市等省市与白罗斯和明斯
克市建立了城际双边关系。
成功实施了中国商务部和白
罗斯经济部制定的合作路线
图。在最有希望的项目中，
我称之为铁路现代化，农产
品生产和加工，基础设施建
设以及商业房地产开发相关
的项目。
 - 您如何评价白罗斯参加
11月在上海举办的中国国际
进口博览会的成果？
 - 白罗斯不仅参与并获得
成功。白罗斯国家博览会
吸引了潜在买家的极大关
注。代表团由白罗斯总统
府副主席，白罗斯-中国政
府间委员会联合主席尼古
拉·斯诺普科夫率领。代
表团成员包括与中外合作
伙伴积极谈判的众多企业
和公司的代表。这个大型
活动将成为传统活动，因
此2019年白罗斯也将成为
展会的欢迎嘉宾。几乎与上
海在北京的展览同时举行了
白罗斯-中国政府间合作委
员会会议，尼古拉·斯诺普
科夫主持白罗斯方面。在这
次会议上，明确了相互的经
济和投资步骤。
 - 投资合作如何发展？
 - 我可以说，存在增加投资
互动的动力，包括中国投资
的增长。例如，根据中国和
白罗斯之间的协议，成功完
成了建设社会住房项目的第

一阶段。成功实施了学生宿
舍和明斯克中心区医院建设
等项目。重要的是中国对“
国家足球场”和“国际标准
泳池”项目的技术和经济援
助协议。 “巨石” 中白工
业园区的建设和中白科技成
果转化领域的合作中心正在
建设中。今年，“巨石”工
业园区基础设施的第一阶段
将在8.5平方公里的面积上
完成。总的来说，投资的积
极吸引力和该项目的实施仍
在继续。园区驻扎企业数已
达39家，其中包括来自美国
和欧盟国家的公司，合同投
资额超过11亿美元。
 - 科学技术和教育合作有多
成功？
 - 去年在中国召开了中白
政府间合作委员会科技合
作委员会会议。有人指出，
近年来，白罗斯和中国的科
学家们一直在进行最有效的
互动。双方确定了潜在的重
要研究项目。联合研究逐渐
成为两国合作的新模式。教
育领域的关系是相互重要
的。去年，中白政府间合作
委员会教育小组委员会代表
大会在中国召开。由于共同
努力，白罗斯语的潮流出
现在中国，白罗斯出现了
中文。第二届北京外国语
学院和许多其他中国大学
逐一开设白罗斯语言课程，
并建立了白罗斯研究中心。
在白罗斯开设了一所新的孔
子学院，现在全国有四所孔
子学院和两所孔子课堂。外
国学生人数持续增加。约有
1,000名白罗斯学生在中国
学习。预计到年底，在白罗
斯学习的中国学生人数将达
到3千人。白罗斯总统邀请
了300名中国儿童在夏令营
休息和休养。当然，这反映
了亚历山大·卢卡申科和
白罗斯人民对中国的友好
情谊，并引起了中方的热

情。今年夏天，中国教育
部还邀请了50名白罗斯学
童到北京，上海和哈尔滨
的夏令营。
 - 文化，旅游也属于于双边
合作发展的领域？
 - 文化成分在国家间的互
动中发挥着重要作用。明斯
克中国文化中心举办各种
活动，组织免费观看中国电
影，邀请中国著名艺术家和
文艺团体组织展览和戏剧表
演。该中心已成为文化交流
的重要平台。在上海合作组
织青岛峰会期间，中国与白
罗斯签署了相互免签证制度
协议（2018年8月10日正式
批准）。这为进一步深化文
化合作奠定了基础。据白罗
斯方面统计，2018年1月至7
月来到白罗斯的中国公民人
数达到1.7万人，这一数字
超过2017年。自去年8月以
来，更多的中国公民访问了
贵国。白罗斯成功举办了中
国旅游年。
 - 您对中白合作的前景怎么
看？
 - 中国和白罗斯无疑是两国
关系建立在相互尊重，平等
沟通和互利合作基础上的国
家的典范。中国愿与白罗斯
继续合作，保持两国关系的
高水平发展，努力落实两国
领导人达成的协议，努力发
展全面友好关系。我相信，
来年，中白两国将在有关各
方根本利益和问题上加强相
互支持。加强两国战略发展
的配对，加强“一带一路”
建设。我们正在讨论中长期
战略规划。当然，将在促进
中白工业园区建设和投资方
面发挥特殊作用。我们希望
更多的外国企业和公司加入
巨石的建设。 2019年，我
向白罗斯朋友表示最美好的
祝愿。我祝愿白罗斯人民的
繁荣、幸福、和谐。

材料来源于白通社
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该
该机构的任务是什么？是的，一切都很简
洁、可靠、客观、全面，正如新华社主编何
平（音译）在接受“白罗斯，白罗斯”杂志
采访时，向全世界介绍了白罗斯发生的各种
事件。顺便说一句，中国机构的办公室在明
斯克。但如果地区出现情况，他们的记者就
可以出差到现场。
 - 主编先生！请介绍一下新华社的组织结
构。例如，你有多少记者站，有多少记者？
 - 新华社成立于1931年，位于江西省瑞金
市，现总部设在北京。经过88年的发展，我
们已经建立了一个全球信息收集网络，建立
了一个多语种，多媒体和多渠道的新闻发布
系统，并已成为一个现代化的新闻机构，汇
集了各种类型的媒体。
新华社有200多个记者站，其中180个在中
国大陆以外。七个总代表处位于香港、纽
约、布鲁塞尔、开罗、内罗毕、莫斯科和墨
西哥城。该机构雇用了超过1万人 每天发布
7,000多种中文、英文、法文、西班牙文、
俄文、阿拉伯文、葡萄牙文，日文和其他语
言的文字、图片、音频和视频资料。
 - 新华社是否与白罗斯记者合作？
 - 目前，白罗斯新华社的主要记者工作由明
斯克的两位经过认证的记者执行。随着中国
与白罗斯在国际信任和互利合作基础上的全
面战略伙伴关系的不断发展，以及“一带一
路”倡议框架内的双边合作不断取得丰硕成

果，中国读者对白罗斯的兴趣日益浓厚。新
华社正加紧在白罗斯开展工作，我们将扩大
与白通社新闻的记者的合作，报纸“今日苏
维埃白罗斯”，电台“白罗斯”，杂志“白
罗斯，白罗斯”和其他白罗斯媒体。
 - 新华社与哪家白罗斯媒体合作？您是否计
划在未来与白罗斯的孔子学院和其他类似组
织合作？
 -  1993年1月，新华社和白通社机构签署
了新闻合作与交流协议。2018年6月，签署
了新的类似协议，继续并扩大合作。2018
年9月，新华社签署了两份合作协议：与报
纸“今日苏维埃白罗斯”和电台“白罗斯”
。
与上述三种媒体的合作包括文本、照片和
视频材料的交换，官方网站上特别标题的开
放，“一带一路”框架内促进经济信息领域
的互动，互相提供重要信息材料的机会，促
进专家之间的联系和对记者的互助。
为了增进两国人民之间的相互了解和友谊，
新华社非常重视中白企业的合作，孔子学院
促进中国语言文化的活动，以及明斯克中国
文化中心的各种活动。明斯克新华社办事处
希望加强与孔子学院和类似组织的合作，以
高质量的方式覆盖中国与白罗斯之间的人道
主义交流与合作。
 - 新华社明斯克办事处在工作开始时遇到了
什么困难？

新华社是一家国际通讯社，在全球设有
180多个办事处。明斯克记者站于2010
年底开业。

兴趣加深

何平（音译）——新华社主编

28 Беларусь. Belarus
2019

信息空间



 - 明斯克办事处工作开始时遇到的最大困难
是记者对白罗斯局势的熟悉程度不够。然而，
由于白罗斯人非常友好和热情，记者总是可以
依靠当地居民的全力协助。我们的长期合作伙
伴白通社确保记者成功完成了任务，为我们提
供了很多帮助。借此机会，请允许我代表新华
社向白罗斯媒体和其他组织表示衷心的感谢，
感谢他们向明斯克办事处提供的帮助和支持。
 - 白罗斯对新华社最感兴趣的消息是什么？
 - 白罗斯是欧亚经济联盟（EAEU）的成员，
也是“丝绸之路经济带”的重要国家。新华社
特别关注白罗斯关于中华人民共和国的政策和
两国的互动，特别是工业园区“巨石”的联合
项目以及经贸，文化，教育等方面的交流与合
作。此外，新华社对白罗斯的经济发展感兴
趣。它与俄罗斯，欧盟，美国，日本等国的关
系。
 - 请告诉我们2018年新华社在白罗斯工作的
最有趣时刻。
由于新华社是唯一一家在白罗斯拥有永久认证
记者的中国媒体，因此独家采访最优秀材料。 
2018年，新华社记者与白罗斯总理，外交和经
济部长，财政部第一副部长（现任部长职位）
进行了会谈，并与其他中国媒体一起采访了共
和国国民议会理事会主席。这些材料全面，客
观地反映了白罗斯愿意与中国合作。对总理和
外交部长的访谈（外国版本：外交部）不仅引
起了白罗斯媒体的兴趣，也引起了塔斯社，国
际文传电讯社和今日俄罗斯等世界知名机构的
兴趣。
2018年7月，中国军人（中国人民解放军）
参加了白罗斯独立日的阅兵典礼。新华
社在新媒体上的这篇文章在短时间内获
得了超过一百万的浏览，用户纷纷投
入喜欢中白友谊的方式。 2018年，
白罗斯旅游年在中国举行。新华社
报道了取消签证和旅游年结束后第
一批中国游客抵达白罗斯等关键问
题，向读者介绍了两国旅游合作情
况。结果很好。

新华社积极报道白罗斯政府机构和企业参加首
届中国国际进口展览会。中文英文俄文详细描
述了关于这一主题的客观材料，全面地突出了
白罗斯积极筹备和参与此次活动，希望扩大与
中国的经贸合作。
长期以来，新华社一直用中外文写作“丝绸之
路经济带”上的“明珠”—— “巨石” 中白
工业园区。 2018年，大约70份材料用英语和
俄语书写并成功普及。
有必要特别强调，新华社在白罗斯的信息工作
引起了白罗斯有关当局的高度重视，并得到了
他们的全面支持。借此机会，我要向白罗斯方
面表示感谢。
 - 哪些国家或地区对白罗斯新闻最感兴趣？
 - 特别关注白罗斯主要讲俄语的新闻。除白
罗斯外，俄罗斯，乌克兰和哈萨克斯坦最常引
用俄罗斯关于贵国的新华社材料。媒体在孟加
拉国，马来西亚，阿塞拜疆，乌克兰和纳米比
亚等国家引用了一些关于白罗斯的新华社英语
资料。
 - 您对白罗斯有什么印象？
 - 在白罗斯，自然美丽，空气清新，环境优
美。白罗斯是一个洁净的和社会稳定的国家，
其居民友好和热情。白罗斯人尊重历史，珍惜
和平，这让人钦佩。
白罗斯是“一带一路”上的重要国家，积极
参与“丝绸之路经济带”的发展。在“一带
一路”倡议的指引下，中国和白罗斯在双边

商业合作中不断取得重大成果。 “巨石” 
中国-白罗斯工业园的快速建设和发展给
人们留下了特别深刻的印象，这是由中
国国家主席习近平和白罗斯总统亚历山
大·卢卡申科共同推动的。经双方共
同努力，园区驻扎企业不断增加，
投资吸引力不断增加。 “巨石”
成为“丝绸之路经济带”的一
颗“明珠”，可以加强中白两国
在其他领域的合作。摆在我们面
前，就像一幅画，逐渐显露出精
美的画卷。

阿丽萨·久杰勒
新华社北京总部
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亚
 - 亚历山大·弗拉基米洛维
奇，您在谈话开始时说你在大
学教书。为此，显然，它也有
自己的条件和必要性？
- 是的，出于同样的原因，解
决了几个问题。我在高等教育
机构教授刑法和其他科学。
- 特别是，这是与年轻人的直
接，非正式沟通吗？我们可以
假设，由于会面，您感觉现在
的生活节奏，年轻人的心情更
好？
- 我在三所优秀大学任教：在
校长管理学院，在白罗斯国立
大学，我自己学习，以及在内
政部学院。我在某个地方的课
程领导，在某个地方更多的讲
座。我有空闲时间去教授，而
不损害我的工作。因此，我不
断更新我要记住的东西：比方
说，刑法，或行政，民事。与
此同时，正如您所说，我与受
过良好教育的聪明年轻人进行

了实时交流。我必须沟通，不
仅要在我的“高级”办公室：
否则你什么也看不见。你不会
感受到社会的情绪。比方说，
就像死刑这样复杂的话题。她
为我提出了很多问题。当我与
学生交流时，我对各种问题发
表意见，我认为。我说：有时
人们，争论困难的事情，不了
解自己的生活。翱翔在云层的
某个地方。当我与人交流时，
我看到：围绕死刑主题的社会
意见范围如此极端，以至于今
天我们无法达成共识。
- 而且所有人都有不同的价值
参考点。是的，和我们不同的
一般文化水平。因此对同一问
题的回答将有所不同，例如，
那些犯罪行为的受害者，以及
犯下这些罪行的人......
- 事实上，谈论社会关系文
化，法律文化以及白罗斯人的
传统文化是恰当的。在任何时

候，人们都必须与那些拥有我
们人性，诚意，互助，同情，
而不仅仅是严重违反，践踏，
摧毁的传统的人打交道。我不
知道您的位置，如果它与我的
不同，这是正常的。正如我们
所说，在你必须做出决定，发
表所谓的“检察官打击”之
前，我总是与参与严重犯罪
的人进行预先沟通。一方面人
们来到我身边，另一方面来到
我身边。另外，囚犯和囚犯的
父母，在第328条“毒品”条
款下。现在甚至已经形成社
区“母亲328”。这个。我能
理解他们：这些都是母亲。
当你的孩子在监狱里，这是
非常痛苦和不愉快的，如果他
还是14-15岁的话，这是可怕
的。但我应该总是听另一边-
母亲，她的儿子死于毒品，他
也是13-14岁。或者说，被迫
倾听那些被判处死刑的人的一

完成（从№1-2019开始）

“我们每个人	
的文化都是	
迫切的需求”

亚历山大·科丘克	：
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面。父母也来了，我看着他们
的眼睛。也是在一位母亲的眼
中，她在戈梅利失去了她22岁
的学生，死于100多次刀伤。
或者，例如，黑人房地产经纪
人最近已经被审判 - 两个人
从公寓后面埋葬了几乎活着的
人，被判处死刑......我必须
看看这些人 - 以及那些遭受过
他们伤害的人。2011年，一名
12岁的女孩在布列斯特死亡：
她被强奸，杀害，然后被埋在
地下。我必须看看那些儿子被
判处死刑的父母 - 并且应该听
听这位女孩的父亲，他说：如
果可以的话，我会将它们分成
几部分......因此，抽象地，
不涉及关于死刑问题的特定生
活情况是非常危险的。那些试
图做到这一点的人无法正确衡
量一切。如果你得出结论，你
必须过着与你同在的这些人的
生活。而不是基于例如欧盟的
立场而抽象地论证。顺便说一
下，相信我：当地法官之间没
有绝对的一致意见，他们也是
人，也有自己的意见。他们
说，我不想毫不含糊地说，我
们只需要适用死刑。我们想要
这个吗？但被迫。
- 否则，它会是什么样的民
主？在我们的社会和西方，
在这个问题上有不同的意见。
我们理解：在一个国家的历史
中，有一些国家的法律生效。
包括司法部长在内的人们只是
试图遵守这些法律。毕竟，您
的同事们自己也在为法律服
务。 当然您研究了这个问题
的历史......
- 我一直在学习。我对十九世
纪的俄罗斯文学感兴趣，我读
了很多。在基辅大学有这样一
位教授亚历山大·基思佳夫斯
金。他全面研究了死刑问题。
写了一本专专著“死刑研究”
。顺便说一句，这本书在互联
网上也有。无论如何，当您读
到 - 您应该说出你内心的声
音。正如您所理解的那样，

这些问题目前正在不同层面进
行讨论。我要做的是：您需要
了解生活才能得出任何结论。
甚至更多 - 才能做出决定。
这位22岁的金发女郎的母亲
说：我没有更多的生命，我什
么都没有......我只有一个独
自长大的女儿，我家里没有父
亲......对她来说，随着女儿
的去世，生命就结束了。
- 她最亲爱的人死了。 “我的
灵魂死了......” - 我们听到
一位老太太不得不埋葬儿子的
短语......
- 是的，可能是。那个女人承
认：这可能不会让我更容易射
杀这个败类。但是在潜意识层
面，思想将会存在：正义已经
完成，这对我来说可能有点安
慰。
- 顺便说一下，这也是我们的
文化和道德传统：生活中的一
切都应该是公平的。为此，我
们做出牺牲。但问题在于：以
自己的方式，每个人都能理解
正义的胜利。有一种可怕的现
象，如仇杀，血仇 - 这就是以
牙还牙原则，真正实施死亡的
死亡原则，其核心是对正义的
渴望......最近，我们在这个
话题上观看了电影“陋室”。
根据情节，一个女儿被他的父
亲杀害，他面临一个两难的境
地：原谅或不原谅一个残酷的
罪犯？但是，正如你所理解的
那样，宽恕 - 根本不意味着：
宣告无罪......
- 我看过很多材料，包括法律
史。您知道，曾经有过这样的
报仇原则 - 以眼还眼，以牙
还牙......（Talion - 来自
拉丁语）是一种道德史，更为
人所知的是平等报应。这是判
刑的原则，根据该原则，应该
惩罚罪犯所造成的伤害。也就
是说，犯罪者对犯下的罪行给
予同等的处罚。还有其他法律
决定。我不想添加我个人的情
感，但我仍然认
为：应该有同等

没有文化，社会
就是野人的聚集
地。文化是人类
自然需要的大规
模社会。没有文
化的最多样化的
表现 - 从吃饭前
洗手，改善游乐
场，反对吸烟，
照顾弱者，尊重
老年人，以及记
住英雄。

B
EL

TA

接第32页

31Беларусь. Belarus
2019

交疏吐诚



的效果。如果你对
某人做了坏事，你必须承担
它，支付。所有其他论点都
是抽象的，痛苦是确切的，失
去亲人并没有触及你真切的感
受。
- 我们了解您。事实上，一切
都在酌情考虑，您努力按照白
罗斯共和国的法律做出决定。
但众所周知，检察长的活动超
出了国家的界限。特别是，检
察官办公室的网站有关于它的
信息。
- 注意照片（指向办公室内
的照片），其中有一百多
人。它于2016年11月在中国
拍摄。在那里，在三亚市举
行了第14届上海合作组织成
员国检察长会议和金砖国家
检察长第一次会议，我参加
了会议。注意：第一排由检
察长和国际检察官协会主席
格哈德·贾罗什担任。感谢
我们的主席，我们也作为观
察员进入了上海合作组织。
（2015年上海合作组织国家
元首签署了一份关于给予白
罗斯这种地位的文件）。这
是另一个照片 - 塔吉克斯坦
总统埃莫马利·拉赫蒙在我们
旁边。这次在2018年9月在杜
尚别举行的国际会议：独立国
家联合体成员国检察长协调委
员会定期举行会议。我们协同
行动行动旨在打击恐怖主义，
极端主义的其他暴力表现，非
法贩运精神活性物质，贩运人
口，非法移民和使用信息技术
的犯罪。这是高级别会议。
他们正在分享经验。2018年
11月，我参加了在中国乌镇召
开的第五届世界互联网大会。
每位检察官都会做简报，关于
检察官办公室，个别地区活动
的简短报告。在中国的会议上
有很多代表，我对中国人很尊
重。该国检察长在这样一个论
坛上的讲话并不适合所有人，
但我得到了这样的机会。他谈
到了我们打击腐败的经验。在

同一次访问中，我会见了中国
最高人民检察院检察长张军，
我们讨论了刑法领域双边合作
的各个方面。
- 也就是说，不同国家的检察
官之间的联系有助于国际对话
的发展？
- 毫无疑问！我已经说过，国
际检察官协会，它包括来自
150多个国家的同事。 我们也
在那里联系在一起。下一次会
议将于今年在阿根廷的布宜诺
斯艾利斯举行。 在六月，我
邀请您重点介绍这一活动，首
次在明斯克举行区域国际检察
官协会会议。
- 当然，这很有趣。然而，在
夏天，商业生活通常会平静下
来：小屋、海洋、度假......
顺便说一句，夏天的小屋，自
从我们夏天来过，您是否用作
放松，休息的地方？
- 我不是一个被动的夏季居
民，一直在运动。我注意到：
我喜欢拍摄一些东西（笑）。
这个过程本身就是一种乐趣：
如何制作箱子，然后就像收集
谜题一样......我有一台小木
工机器，多亏它整齐地切割，
抛光木板......这对我来说是
一种乐趣，而不是躺在草地
上。而且我喜欢独自工作，没
有人干涉。
- 您喜欢做饭吗？
- 不，我不知道怎么做。我的
妻子很擅长做饭，显然我觉得
不需要......
- 妮莎忙吗？..
- 嗯，有人可能是天生的，这
就是我们一起学习的朋友。而
我的幻想并不是这样的。虽然
我有它，但我会注意到它是正
常的：我可以为自己设想各
种各样的东西。而对于烹饪
艺术，没有吸引力。没有承
诺。当然，我会炒鸡蛋，煮土
豆......我记得我在阿富汗煮
了鸡汤，忘了去除血沫。但我
们还是吃了它！
- 您和您的妻子一起坐火吗？

邮政项目包括“第一天”信封和国家邮政总
局“Belpochta”和白俄罗斯共和国通信和
信息化部与白俄罗斯共和国总检察院密切合
作编写的特别邮票。档案文件和白俄罗斯共
和国检察院的徽章成为邮政项目的艺术基
础。检察官员工誓言中的字样写在优惠券
上：“致力于为法律服务……”

白俄罗斯检察院成立于1922年6月26日，在
国家执法机构系统中占有重要地位，在打击
腐败和犯罪方面发挥着协调作用。白俄罗斯
共和国检察院的任务是确保合法性，保护公
民和机构的合法权益，以及保护民事和国家
利益。
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- 这种多愁善感的欲望不适合
我。像着了火一样煎熬。并
且坐下......我可能会有一
个比非理性更开发的理性。
我更喜欢这个过程：生火，
不看火焰。我也喜欢清洁
雪，而不是为了看雪。这是
我的例子（微笑）......
瓦伦蒂娜： - 嗯，这是一种
正常的男性方法。但伊凡和
我有这样的经历，1996年在
白罗斯沿着国界进行了四个
月的徒步旅行。好像每天都
着火一样忍受着煎熬：在它
们上面煮熟，被火烧热......
- 都过去了，但我仍然怀疑，
几乎每个人天生都有更多的
理性
- 您是理性的，这是合乎逻辑
的假设。平衡 - 音乐......
- 而且，作为一个理性的人，
我甚至试图找到一个解释。
我明白我需要它。这是治
疗。治疗很奇特。顺便说一
下，探索巴赫音乐的科学家
们得出结论：它的节奏与我
们身体的重要生物节律相对
应。
- 也就是说，音乐主题的发展
有一定的节奏......
- 好吧，有点儿。我们有生物
节律，还有生物钟。活动有
所增加-下降。您听音乐，歌
剧 - 整个有机体调整这些振
动，回应。
- 无论如何，完全同意：整
个世界可以表现为各种振
动的巨大海洋。而且我们的
身体是一种不同的振动，或
多或少地协调......然后很
明显：听音乐，如果我们对
它有反应，我们就会产生共
鸣。有人是，有人不是。顺
便说一句，最近在大剧院的
名誉嘉宾中，我们看到了您
的同事 - 白罗斯调查委员会主
席伊万·诺斯克维奇......
他们认为：这意味着我们的
权力结构中还有其他歌剧爱
好者对此作出回应......

- 我过去的下属：伊万·达尼
洛维奇是布列斯特地区的检察
官。顺便说一句，我被告知他
要去剧院......
- 但这是一个很好的传统 - 当
高级官员去歌剧院，音乐大
厅，到首映戏剧院......
我们正在俄罗斯的别尔哥罗德
进行商务旅行，因此本地戏剧
剧院每个季节的开放都是一个
盛大的活动，在该地区的州长
和当局的其他代表的参与下庆
祝。他们认为：和我们一起练
习会很好。而在领导者背后，
或许下属也会产生兴趣，将对
戏剧、音乐、歌剧艺术表现出
更多的兴趣。
- 弗拉基米尔·格里久什克和
我已经参加相似的活动。开展
文化活动。而且，让我们说，
我们邀请检察官的妻子去剧
院，正如他们所说，他们把这
种文化带给家庭、群众......
对他们来说，这样的文化运
动是一个假期，它会让人们
更加亲近。 毕竟，我们男人
的生活更丰富，女人也缺乏
这种情感。他们正在准备，欢
乐地梳理他们的头发，试穿衣
服......这本身就很棒！ 好
吧，还有美妙的音乐，唱歌或
芭蕾舞。
- 所以，检察长办公室已经有
了条件，您能创建一个歌剧爱
好者俱乐部吗？
- （微笑）我曾经在大剧院开
玩笑。回忆起关于奥斯塔普·
本德的著名小说，并告诉总导
演：“弗拉基米尔，我想带领
您的剧院运动”“什么？”“
还记得伊尔夫和彼得罗夫的12
把椅子吗”？在那部小说中，
提到了这样一个社会：“从
歌剧舞台的日常生活中走出
去！”。我说，我准备好领
导一场反对日常生活的社会运
动。他真的很喜欢这个笑话。
- 您记得伊尔夫和彼得罗
夫。您喜欢读什
么？

亚历山大·科纽克不断访问白罗斯地区，包
括维捷布斯克州。在他每次访问中，他总是
会前往一些企业，熟悉其产品的销售方式，
并且还为人民举办招待会。

在高等教育机构与受过教育的年轻人的现场
交流。当然，是在不耽误工作的时候，空闲
的时候。我应当与人沟通，而不只是坐在自
己的办公室里面。否则你什么都看不见，你
不会感受到社会的情绪。
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- 我已经说过，我
非常喜欢十九世纪的俄罗斯
文学。可能是数百位作者的作
品。现在我正在读尼古拉·莱
金（Nikolay Leikin），他是
当时一位著名的作家和记者，
他的作品在苏联时代几乎没有
再版。顺便说一句，有一次他
住在格罗德诺：他是一名学
员，然后他写道，发表了“第
14届乌兰杨堡军团的历史”。
然后，乌兰杨堡军团的总部在
格罗德诺，其中队部署在该省
的各个城镇。即使是未来的语
言学家，您知道，远非每个人
都读过，许多过去的作家都不
知道。现在在互联网上我发现
他们的作品，我从那里下载。
我主要被演示的风格所吸引，
因为一个人用一句话来包装他
的想法。我想知道在俄罗斯取
消农奴制后，1861年后社会生
活了什么。
- 注意到社会重要思想，情绪
方式的差异，让我们说：当时
和现在？
- 是的，有一个区别，一个坚
实的区别。 在那里，文化社
会对话的总体水平远高于现代
对话。不幸的是。
- 凭借什么？生命的节奏？
- 在我看来，生活的节奏会阻
碍智力。们学会独立思考 - 这
就是问题所在。
- 干扰很大。信息......
- 或许是假新闻。很棒，当
然，互联网在某些方面有所帮
助，但那里也有不少肮脏的东
西！不幸的是，有了这个，我
们也必须处理。
- 您的工作日通常如何？
- 通常无法预测。我的计划也
经常失败。因为我总是要把它
们与同事的计划联系起来，以
及执行总统，政府的紧急命
令。还有部长理事会。比如
说，我计划一个月的工作时
间，然后通常会对计划进行调
整。我有很多实地考察 - 我在
那里接待公民。我喜欢这个过

程。而且我有义务依职权这样
做：与团队会面。前往军事单
位对我来说是一种怀旧，同时
也是一种责任：这是总统所设
定的任务。一个士兵科尔奇死
亡的情况记得吗？我们相信这
一点和我们的遗漏：检察官办
公室的错误就在于已经发生的
事情。因此，检察长的工作计
划必然包括这种旅行，实地考
察。这是预先检验的。当然，
我直接处理检察官办公室经常
处理的问题。这是一个司法指
导，一般监督。起诉工作就是
全部我不知道有哪些人类的活
动是检察官不需要参与的。这
是我们工作的特殊性。
- 你们在哪些问题上设有副
职？
- 只是在我们的工作方向。一
名副司长监督司法系统：参与
公诉，检察官在法庭上的工
作，案件审查，上诉，监督，
审查和提交投诉。除了公民的
接待 - 我接受和我的代表在民
事，刑事，行政案件。第二个
方向是监督调查。第三 - 对业
务调查活动的监督。这是与特
殊部门的合作：克格勃，内政
部，总统安全局。第四个方向
是一般监督：我们的检察官需
要沉浸在几乎所有生活领域。
例如，我需要知道何时播种不
同类型的谷物，或饲养不同牲
畜的细节......不知何故，根
据总统的指示，我专门前往莫
吉廖夫地区的一个播种厂协助
州长。我的检察官经常研究这
种情况 - 有这样一种监测概念 
- 与收获有关：这也是检察工
作。当我在会议上发言时，我
可以说，例如，关于饲养畜栏
的问题。还有其他非常具体的
事情。
- 人们可能会感到惊讶：司法
部长对此有何看法？
- 这些是检察官一般监督的问
题。如果在任何生活领域都存
在违反法律的风气，这些都是
我们的问题。检察官应该拥有

管理学院的教育水平
很高。所有学生都很
活跃，有兴趣发挥他
们的潜力。即使是最
聪明的学生，也不会
充分理解整个理论化
的材料。
理论应该与实践结合
起来，这方面对我来
说，管理学院的毕业
证，在考虑某个特定
职位时，具有优先
权。

对我来说重要的是，
一个人已经从头到尾
完成他工作的所有步
骤。如果一个人声称
自己是该地区的检察
官，那么这个人应该
承担该地区检察官的
职责。如果他做到
了，那就意味着一切
都会顺利进行。毕竟
他熟悉了检察官工作
的所有细节。
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一切，因此我们吸收专家，我
们建议他们。
伊万：我们去找你，亚历山
大·弗拉基米罗维奇，接受采
访 - 我发现自己在想：在我生
命中的任何时刻，我都参与交
叉，这是几十种不同法律情境
的相互作用。车轮后面的驾驶
员，过路中的某人，道路的状
态，前方的照明，停车灯，雪
地清洁工......
- 如果没有清除雪，那么这是
我的问题。禁止停车 - 我的问
题。路况也不好。即使红绿灯
不起作用......
- 例如，如果某人在报纸，互
联网资源中使用白罗斯语，那
么根据宪法，这是我们的国家
语言。检察官办公室有问题
吗？事实上，正如我们所知，
语言，语言文化问题是国家的
基础。例如，在法国，1994年
通过了一项保护法国文化语言
遗产的特别法律。所谓的图邦
法（当时法国文化部长的姓
名）有三个主要目标：它规
定丰富法语，强迫它在法国
使用，并保护法语。此外：法
国正在密切监督为一些控制组
织创建的图邦法的精心实施。
但是，他们可以被理解：很大
程度上取决于社会生活中的语
言。争论，你可以去解决爱国
主义，文化传统，公民身份，
甚至国家安全问题。
- 当然，这是一个非常重要和
具体的领域，但在我看来，我
们更好地在没有检察官的情况
下解决这些问题 - 在信息部，
学术机构层面。而且，我已经
提到了，还有这样一个问题：
假新闻。这是我们的问题。在
我看来，在今天的德国，已经
通过了一项法律，传播媒体对
传播假新闻的严肃责任。巨额
罚款！我们接近这个。几年
前，在戈梅利有一位博客作者
提供了一个带有武器的突击队
员留在其中一个军事单位的信
息。想象一下人们的反应，特

别是那些住在附近的人 - 这个
区域已被指出！我们找到了这
个博主。事实证明：一个假新
闻。士兵，实际上，离开了，
但不是特种部队。或者，另一
个例子，他们最近处罚了一个
博客主 - 他们是如此精力充
沛！与紧急情况部一起干扰了
火灾中的工作。
- 在这方面，我们也可以谈论
人类的低级文化，一般的，信
息性的...我记得在总统的一
个仪式上，我们对“为精神复
兴”颁奖和颁发给文化艺术工
作者的特别奖项的印象深刻印
象深刻。这就是它的样子：“
文化就是生命本身，比喻说，
社会的循环系统，赋予它生
命，力量......”。作为检察
长，您怎么看待这个？
- 我在一开始就说，亲自了解
总统：他有一种非凡的直觉。
他感受到了微妙的人，情感和
社会趋势。我经常与他沟通，
他精力充沛。当我来到招待会 
- 很快就会有报告 - 我要离
开一个有益的派对。他鼓励创
造性的工作 - 因为生活。关于
文化，作为一个社会的循环系
统，讲述了对这个问题的深刻
了解。毕竟，众所周知，氧气
通过血液进入身体细胞，这对
我们来说至关重要。如果血液

中存在问题，那么问题无处不
在。没有生产文化 - 产品质量
低，劳动生产率低，受伤，上
帝保佑......没有沟通文化，
对话 - 粗鲁、暴力、家庭暴
力......没有适当的休闲文化 
- 就有醉酒，吸毒......无论
你在哪里看没有文化，社会就
是野人的聚集地。我举了一些
我需要音乐的例子。文化是人
类自然需要的大规模社会。没
有文化的最多样化的表现 - 从
吃饭前洗手，改善游乐场，反
对吸烟，照顾弱者，尊重老年
人，以及记住英雄。回到总统
的谈话上：我们都可以成为他
如何过上积极，健康的生活方
式的榜样。我们看到：和孙女
们一起参与他的音乐 - 他们在
国际比赛中获胜。小儿子喜欢
钢琴和冰球，与同学一起参与
慈善活动。这也是我们的一个
线索：文化，包括体育文化，
应该如何从童年时代就包含在
每个人的生活中。
- 不幸的是，大量的民间文化
正在离开我们的公共生活：节
日，仪式，店里和民间工艺。 
专家培训越来越多地转移到知
识和技能的转移 - 而不是特定
的文化传统......
- 我们大多数人在
工作中所做的事

亚历山大·科纽克是白俄罗斯国家学术大剧院首演的常客。 
他的右边是剧院院长弗拉基米尔•格力久什科。
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情主要是功利性。
当然，这是必要的。但是，如
果我们陷入其中，那么我们将
停止发展。如果我只处理检察
事务，应该做什么值班，那
么，首先，价格对我来说毫无
价值，其次，我会贬低。这是
事实。我做了你无法想象的沉
重事情。如果用比喻的话，我
经常不断地说是血与污。如果
灵魂不会从这一切中不断“洗
钱” - 生活对检察官来说也
很难 - 那么即使分配给我们
的时间，我们也无法过上有尊
严的生活。提前死亡。但在这
里，我正在清理这些肮脏和血
腥的废墟，我知道：明天斯韦
特兰娜和我打算去芭蕾舞团。
或者我在晚上接受台球训练，
这也是我们文化的一部分。我
在等这个。它增强并激励着
我，我想做得更好。或者周五
我训练滑雪，这意味着你需要
更加努力地完成所有工作。并
保持你的体育文化，体育水平
在一个高度。我们还可以补充
总统的话：我们每个人的文化
都是迫切需要的。它既包括我
们每个人的生活，也包括整个
社会生活，我们整个文明。
- 在生活的艰难时刻，您会采
用某种有益的话语，在心理上
平衡您的话语，把您的思想整
理好，加强您的精神？例如，
教会的人为此祈祷......
- 坦率地说，我不这样做。
但是，我有一个国际象棋课
程。或者还有保罗·摩菲的
游戏 - 这是一位著名的美国
国际象棋选手，是十九世纪中
叶世界上最强的棋手。顺便说
一下，通过教育的律师。或者
我参加鲍比·菲舍尔的派对，
或者阿龙·尼姆佐维奇。我有
国际象棋文学。这可能是我的
祈祷，或者，正如您所说，这
是一个有益的话语。或者我打
开专辑，然后修改我的邮票。
这就是我的方式，这是我的祈
祷。

伊万：我们想谈谈另一个重
要的话题。1996年我们步行
了120天，然后从普通的日常
烦恼中脱离了身体，创造性
的紧张（我们想了很多，写了
诗，写了一本日记......）帮
助我们解决了一些个人问题，
不同视野的公共问题。例如，
他们得出的结论是：个人和社
会的许多问题都源于缺乏基本
文化，忽视了我们生活的世界
的客观，不成文的法律。让我
们说如果每个人都意识到我们
的思想是重要的这一事实？这
就是为什么有必要控制您的行
为，还有思想和言语（在某些
圈子中有一个表达：“过滤市
场”）否则您可以做很多恶作
剧。众所周知的说法，它将如
此反应解决了这一现象。他们
说：我们自己是坏思想，行为
吸引不良事件，悲剧在我们的
生活中。这不是理由，而是我
们世界的客观规律。不幸的
是，社会上有些人寻求非法致
富，并且乐在其中。所以它不
可能，因为有法律。例如，惩
罚法则。旅行结束后不久，我
写了一篇关于这个主题的文章
标题为“停止窃取！”。为什
么退出？因为，偷东西，你带
走了别人的能量。形象地说，
这可以用橡胶的形式表示，你
自己拉，然后她就打你了。这
种打击可以在你的健康和家庭
中发挥作用。这是失去亲人，
亲属和其他不幸......哲学家
们说，这种报应法则不可避免
地起作用。
- 我记得米哈伊尔·莱蒙托夫
在我们从学校知道的名言：”
上帝的审判，堕落的堕落！/
有一个艰巨的审判：等待着
他/金色的钟声/并且他事先知
道他的想法和行为......
- 是的，这也是主题。您说，
我们同意：应该有相同的效
果，如果您做得不好，您必
须回答它，支付。这似乎是
我们的世界运作的方式。即

2019年，共有超过5千人参加了明斯克滑雪
体育联欢节

总统亚历山大•卢卡申科团队在“2019明斯
克滑雪”体育联欢节的接力赛中获胜。斯威
特拉娜•卡娜申科、四届奥运会冠军达利亚•
多姆拉切娃和尼古拉•卢卡申科在4人接力中
与国家元首共同完成表演。

亚历山大·科纽克在2019明斯克滑雪体育联
欢节
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使执法机构没有将您定罪，
但如果法院没有对其进行定
罪，那么它并不意味着它可
以通过并且您将能够逃脱惩
罚。如果国家用于搜查，
定罪和证明犯罪分子（例如
小偷和腐败官员），调查人
员，检察官和法官以及整个
监狱系统的罪行，他们将资
金重新引导到幼儿园，学校
和媒体中的一系列“反托洛
夫”事件中。效果会更高。
毕竟，这种邪恶（盗窃，腐
败）的根源在于我们缺乏文
化，无知。它是由无人问津
造成的。预防比治疗疾病更
好。将国家资金用于体育教
育和体育运动，维持社会健
康，而不是治疗那些有意识
和无意识地放弃健康的人。
在这种情况下，他们被抓到
偷窃，贿赂......这将是，
亚历山大·弗拉基米罗维
奇，通过连接各州和公共结
构制定一个打击盗窃的国家
计划..... .或者是马尼洛
夫？但是，毕竟，并不是每
个人都知道，无论你是信徒
还是无神论者，报应法都会

在我们的世界中为所有人行
事。使徒行传 - 作为世界的
法则。
- 我熟悉类似的想法。例如，
一位著名的政治家莱昂尼德·
马尔采夫上校经常说：男人
们，我们花在酗酒上的巨额资
金将更好，更有效，用于培养
一种清醒的文化。与醉酒需要
费用和预算支出相比，销售
含酒精饮料给国家带来的好
处是悲惨的。相对而言：我
们从一瓶伏特加，即卢布中获

利 - 并且花费去消除卢布一半
或更少的醉酒的破坏性影响。
但是，如何切实地实现这些明
智的文化和教育理念是一个问
题......然而，我认为，在每
个健康的家庭中，这种文化教
育正在进行中。总的来说，由
于民间文化，许多人都知道报
应法则，他们直觉地感受到：
如果你做恶，你就会得到报
应。

谈话者伊万和瓦列吉娜· 
日丹诺维奇

总检察院团队成功地在2019明斯克滑雪体育联欢节完成表演

后记

在会议期间，当我们与亚历山大·弗拉基米
罗维奇谈论他对集邮的热爱时，请他带上

致力于白罗斯检察官办公室成立95周年的邮
票。2017年6月22日由交通和新闻部发布的精美
套装以及其他品牌的专辑向我们展示。“这些
都是独特的品牌”亚历山大·弗拉基米洛维奇
解释道。在白罗斯，我们拥有最优秀的品牌之
一，邮件是独一无二的。这是2017年的插图专
辑，带有描述的邮票。这是一件艺术品。如你
所知，邮票自1992年以来一直出版。然后，他
向我们展示了来自中国的精美品牌，纪念品集
邮专辑，顺便说一句，他们致力于2018年的互
联网会议，白罗斯总检察长参加了此次会议。
我们的友好交谈持续了近两个小时。这很容
易沟通，看到多么灵活，带着轻微的幽默
感，受人尊敬的对话者会回应我们意想不到

的问题。在谈话结束时，我们非常高兴地回
忆起亚历山大·弗拉基米罗维奇，他承认自
己也很感兴趣。他解释说：“谢谢你给我的
愉悦。我感受到健康的精力，善意，诚意，
渴望更好地了解对话者。不要冒犯，作为记
者，但你的弟兄有时会试图抓住，拉出来一
些，从谈话的背景中拉出一些东西，并以自
己的方式，扭曲地解释它。然后试着证明你
的意思是其他的......顺便说一下，官员们有
时会避免与媒体接触。
幸运的是，我们在杂志上工作，有机会不绊倒
绕口令，不仅要把一个人当作一个穿着紧身衣
服的官员，对他们所说的“在官方能力框架
内”的当前问题进行独立评论。因此，我们展
示了如此高级别的对话者。谢谢他们。所以，
谢谢你，亚历山大·弗拉基米罗维奇，我们的
谈话：仁慈和内容丰富。并为您的辛勤工作。
因为充分承担了司法部长的责任。
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今
天，技巧
运动国家
队由13名
运动员和
5名教练
组 成 。
他 们 中
的三个组

合和两个混合组合在准备明
斯克举行的欧洲运动会。顺
便说一句，由 卡莉娜·桑德
维奇、维罗妮卡·那波金娜
和叶卡捷琳娜·波利瑟维奇
组成的三人组合已经在巴库
举行的欧洲运动会上取得了
第三名。现在组合已经发生

了变化，由于家庭原因，叶
卡捷琳娜·波利瑟维奇离开
了队伍，她被尤利娅·伊万
奇克取代。“女孩们已经很
有经验，他们的三人组合可
以称为有名望的，主教练，
队长伊琳娜·列思科说，她
们展示了一个已经制定出来
的复杂计划，艺术水平也很
高”。
混合组合，事情并不那么明
朗。来自明斯克的两个二人
组合康斯坦汀·叶夫斯塔耶夫
和安娜·卡西杨以及奥莉加·
梅里尼克（布列斯特）和阿勒
图·別亚科夫 （戈梅利）声

称有权代表该国参加欧洲主
场比赛。对于这些技巧运动
员来说，有两个阶段需要经历 
- 三月份的世界杯
阶段，之后很明显
谁将参加六月的运
动会。“这是团
队内部的一场激
烈竞争，两队保
持同步。运动
员也很有
经验，
世 界

第二届欧洲运动会项目中最精彩
的运动之一将是技巧运动。比赛
将在明斯克竞技场举行，技巧运
动员将与艺术体操运动员分享这
个区域。来自欧洲的八对最佳搭
档和来自欧洲的三人组将竞争六
套奖项。为了告诉读者白罗斯队
如何为今年最重要的比赛做准
备，我们的记者调查了国家队的
训练。

风险女王
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教练兼编舞奥尔加•瓦西恩克
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和欧洲锦标赛
的获胜者”伊
琳娜·列思科
说。
总 的 来 说 ，
明斯克的欧洲
运动会将有8

对 混 合 组
合 和 8 对
三 人 组
合 。 这
些 是 根

据201 8年
世界杯的结果选出的国家的
最佳代表。
白罗斯国家队的欧洲运动
会的任务非常高 - 两枚奖
牌。“我们的运动不是奥运
会，所以任何比赛的任务都
是1-3个，我们总是要保持高
位”主教练强调说。一般，
白罗斯人和欧洲运动会争取
奖牌的主要竞争者是俄罗斯
运动员。
为筹备运动会，白罗斯国家
队将参加3月份的世界杯。4
月，该团队将接受测试比赛
的培训，从5月1日到5日将
由明斯克竞技场主办。白罗
斯方面计划向欧洲运动会的
所有参赛者发送锦标赛邀请
函。“对我们来说，测试
比赛将非常重要，他们将根
据未来运动会的形式举行”
伊琳娜·列思科说 - 我们
从未在明斯克竞技场比赛
过，所以一定要测试一下
这个场地。测试比赛和欧洲
运动会比赛将与艺术体操同
时举行，他们与我们不同，
已经在竞技场举办过欧洲锦
标赛，因此他们有更多的经
验并帮助我们组织。我们购
买新设备，我们需要安装，
铺地毯，安排热身和培训大
厅。测试比赛不仅对运动员
本身很重要，对组委会也很
重要，因此志愿者和参加比
赛的所有员工都可以在欧洲
运动会上快速工作。

技巧运动是一种主观运动，
因为真正的人重视运动员。
对运动员的评估包括技术复
杂性和艺术性。每个项目必
须包含八个元素，即金字塔
形式，运动员试图获得最大

的 复 杂
性，顺便说一
下，它不限于杂技。运
动员的表现包括三个练习：
动态（翻转和螺旋跳跃）
，平衡（静态练习）和
组合。“即使只有十分
之 一 可 以 发 挥 重 要 作
用，我们经常面对运动
员的估计不公平，因此每
个国家的代表都在司法机构
中是很重要的。根据国际规
则，如果一个国家没有向
竞赛提交法官，那么它必
须支付罚款，伊琳娜莱斯
科解释说。
要 成 为 最 负 盛 名 的 比
赛，技巧运动员不仅要
有良好的技术基础，还要
有专业的艺术性。我们团
队的教练指出，如果没有
关于白罗斯运动员装备的
抱怨，那么在艺术方面
仍有很多工作要做。因
此，今年的编舞教练奥
莉加·瓦什琴科出现在
国家队总部。“舞蹈编
排对于技巧运动非常重
要，这是表演的一个方
面。就像我们为这项技
术的评估而斗争一样，我
们也在为艺术性的评价而
奋斗”，编舞家奥莉加·
亚历山大罗夫娜说。我
们总是有一些事情需要
努力，领先的国家设定
了舞蹈的水平。在比利
时、英国、以色列这样
的国家，艺术水平非常

高，他们始终是编舞的创新
者，不断发明新的有趣的东
西。目前，我们需要努力提

高我们的水平，以跟上
领先的国家，并与技
术评估一起，对编舞
进行评估。
事实证明，该计划的

实施时间取决于运
动员的技能，训
练水平，教练
和运动员的工
作能力。“现
在这里有一对
来自戈梅利，
事实证明，在
两天之内我们
制作了一部作
品，当然，也有
长时间没有成功
的时候”，编舞
家指出。
在 欧 洲 运 动 会
上，我们的运动
员 将 使 用 已 经
向评委和观众展
示的作品进行表
演，因为为了成功
表演，作品需要很
好地制作出来。在
六月，体育迷们
能够在我们的运
动员的表演中看
到新的节目。
观看技巧运动员
的节目，不可
能不提到他们
的明亮服饰。
顺便说一下，表
演服装的草图是
由运动员自己设
计的。女裁缝只
能补充。通常我
们的运动员每季
需要一件西装。
等待梦寐以求的
衣服至少需要
一个月。

达利亚· 
拉巴热维奇

高级教练伊莉娜•列希科
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关于来自西西里岛的杰出厨师伊格纳齐奥·罗斯，他是烹饪领
域的艺术大师，他乐于烹饪，使传统的白罗斯菜肴现代化——
馅饼、土豆饼、煎饼配香肠和牛肉、甜点。关于他的美食的秘
密。论文化的相互渗透。关于他为什么喜欢在白罗斯生活。关
于瑞士烹饪艺术学院的教授、总厨，即对厨房、菜单、菜肴和
工作人员负全部责任的人，如何在明斯克大型购物中心咖啡厅
举办白罗斯2019年大师班。

伊格纳齐奥的课程
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伊
伊格纳齐奥亲自讲述了这一切。而我们在明斯
克的一家餐厅中以某种方式了解了他创造的菜
肴，可口的味道和芳香的意大利浓缩咖啡，这
无法令人忘怀。我们决定和大师谈谈。现在我
们很乐意向读者介绍他。这位无限热情的专业
人士热爱他的工作，这对我们来说似乎是一项
令人兴奋的烹饪之旅，历时近35年。今天，柳
德米拉•茹科为他经营公司，她是明斯克经济
大学的专家。顺便说一下，她是参与我们谈话
的伊格纳齐奥的未婚妻。我们想了解不同国家
的美食，我们不仅要完善我们的品味，还要理
解他们的文化、传统，了解特色词汇，地方名
称……通过食物，我们开始结交朋友。民以食
为天，食物是人类生活的重要组成部分。伊格
纳齐奥随后向我们承认，无论他走到哪里，他
都被人们当作是兄弟。
他从他的哥哥酒店的一家小餐馆开始，他
的家乡西西里岛的石克烈市，他9岁时就已
经是一名服务员了。13岁时去了博洛尼亚，
在主管服务员那里学习。然后21岁到了瑞士
洛桑，在私人烹饪学院获得了一名厨师的文
凭。之后，在法国厨师Alain Chapelle的教导
下，他在那里再次深化了3年的知识。并获得
了总厨的称号。随后他走遍世界各地，研究
不同国家的地区美食，熟悉地中海美食的传
统。感谢伊格纳齐奥，许多著名人士承认他
的美誉：美国前总统比尔•克林顿、流行表演
者卢西亚诺•帕瓦罗蒂，斯汀和爱神•拉玛佐
蒂等数百名媒体人士。当然，还有喜欢他厨
艺的善良的人们。
问：那么，伊格纳齐奥，一切是如何开始的？
这种对烹饪的热爱来自哪里呢？
答：我的母亲Giuseppa很会做意大利面、烤馅
饼、炖肉，爸爸Giacomo也会做饭。无论你吃
什么，总是很美味。地中海美食非常健康。父
母很小心对待食物。意大利人有很好的烹饪血
统。在意大利，任何人，例如建筑工人，都将
下班回家，自己做西红柿意大利面。比如，我
的儿子埃里克。他现在26岁。他七年前和我一
起来到白俄罗斯。在我身旁工作了三个月。然
后我带他去了意大利的烹饪锦标赛。埃里克在
那里获得了一枚铜牌，他几乎为他所做的事情
喜极而泣。
他很努力！当我在学院学习时，校长告诉我：
在生活中有10条规则，这些是一个人必须遵守
的诫命：不偷、不杀……而厨房里有七条诫
命：努力、努力、再努力……每说一次努力，
他都会弯掉一根手指……当时 弯到第七根时，
他说：还要学习！我对这一课印象很深。现在
我也教别人这样。

我们生活并不富裕，是个大家庭。我还有四个
兄弟——Salvatore，Pinot，Claudio，Giovan
ni。还有一个妹妹，但她很早就去世了。当我
在莫斯科工作后变得富有，我为父母买了一个
别墅。爸爸按照他的意愿建造了那里的一切。
在别墅我也种了蔬菜、豆类、有果树……妈
妈已经去世10年了，爸爸13年。我们卖掉了别
墅，把卖掉的钱分给了兄弟们。
问：童年很艰苦吗？
答：是的，不是很容易。我从小就开始工作。
在酒店，哥哥有一个小餐馆，所以
在那里我和另外两个兄弟一起工

伊格纳齐奥可以轻松烹制他访问过的每个国家至少5种传统菜肴。 

伊格纳齐奥•罗斯是公认的欧洲美食大师， 

八次获得国际披萨烹饪节FantaPizza冠军
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作。13岁时，我已经离开家，前往
博洛尼亚，在主管服务员那里学习。在那里，
在“Palazzo Rosa”餐厅，有一位导演告诉
我：“为什么你要做主管服务员？你手中必须
有才能。去学习做饭吧。“她是对的，我只喜
欢做饭！因此，需要很多实践。我去了洛桑，
开始在瑞士烹饪艺术学院学习。我花了三年时
间，支付了学费，晚上在西西里餐厅工作。每
天下课后我都会在那里旅行40公里。拥有这家
餐厅的西西里家庭接受了我自己。人们支持他
们的同胞是正常的。那是1981年。我在那里做
了厨师，也做过服务员，他们为我支付了学院
的学费。我父亲已经是养老金领取者了，所以
我自己不得不考虑如何支付教育费用。每天早
上8点上学，我回到家已经是凌晨1点钟了。我
像颗种子一样瘦。
问：可能，日子不好过吧？
答：经过三年的学习和工作，生活变得容易些
了。我们已经开始在巴黎、马赛、里昂、苏
黎世、伯尔尼实习。得到了报酬。五年过去
了，我获得了三年的专业文凭。也就是说，
我获得了高等经济学学位，这使我能够理解
经济学的复杂性。我学习数学、物理、地理、
化学、生物学……自1989年起，我在莫斯科
的“Harlequin”餐厅工作。在那里赚了一些
钱，我那时候已经可以帮助我的亲戚们了。
如果今天我不得不离开白罗斯前往意大利，

我也不会找不到工作。正如你所说，他们在西
西里岛和其他地区张开双臂等待着我。作为顾
问，还有其他职业。他们知道我不仅可以创造
菜单，而且还会做更多的事情。我很高兴他们
也在这里向我咨询。我还知道大厅应该怎么布
置，桌子，桌布应该是什么……让参观者眼前
一亮。因此，内饰非常重要。
问：您的朋友多吗？
答：Oh，太多了。我很喜欢沟通。无论是谁都
当我是兄弟，我非常享受这一点。
问：您怎么看待您的性格？ 是不是所有的意大
利人都是热情的？
答：每个人都是不同的，在意大利也一样。但
我的性格非常情绪化。我讨厌一团糟——我喜
欢一切的准确性。无论是一个人的外表，还是
他的工作方式。他们就是这样教我的，我也要
这样求我的员工。命令应该像军队里面一样。
在军队服役过的人，明白这是什么。在军队服
役过的男服务员，他们不会停滞不前：移动，
执行，非常快。在军队中，不允许任性。我在
军队服役过三个月。我的叔叔是一名军事律
师，一名法官，他能够让我在军队的服役时间
缩短，所以我不会长时间离开学业。但这是一
次非常好的经历。
问：意大利士兵都吃什么？
答：合适各样的美味。肉、土豆、沙拉、
鱼……

伊格纳齐奥·
罗斯的烹饪大
师课程精致而
优雅：他用最
简单的材料做
出了菜肴。大
师的手在桌子
中飞舞，甚至
难以在照片上
捕捉它们。

伊格纳齐奥右侧是著名电视节目主持人叶甫根尼•布尔卡
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问：您和意大利驻白罗斯大使馆保持联系吗？
答：我与许多大使馆合作，他们经常邀请我为
各种活动做菜，并与意大利驻白罗斯大使馆保
持联系。我在那里所有的假期期间做菜。在明
斯克人们吃一周意大利美食，说一周意大利
语……
我还参观了巴拉诺维奇，在那里我帮助了一所
烹饪学校。在维捷布斯克，布列斯特进行了大
师班。
问：你认为，什么会阻止人们享受生活？
答：嫉妒、自私、谨慎。无伦在专业还是在沟
通方面。人们的这些品质使得他们变得贫穷，
阻碍了增长，阻碍了发展。如果成为朋友，应
该互相丰富，不要害怕对彼此和世界开放。
问：你对白罗斯烹饪学校有什么看法？
答：白罗斯烹饪学校正处于发展过程中。当
然，现在，与过去相比，它变得更加强大。但
仍有必要继续发展……
问：意大利的厨师协会是否很重要？
答：协会共有7万人。那里正进行一项巨大的
工作：锦标赛，节日，比赛。巴西，厄瓜多尔
和许多其他国家都有意大利公会的分支机构。
如果白罗斯厨师和厨师协会与意大利厨师协会
合作将会很棒。烹饪传统的相互丰富对于任何
烹饪文化都是有益的。在这里，我和柳德米拉
希望帮助建立意大利厨师协会与白罗斯地区团
体产生合作。

问：在中世纪，意大利女王Bona Sforza，国王
的妻子和大公Zhigimont在1523年至1556年间在
白罗斯的不同地区拥有土地，特别是在Kletsk
附近。并邀请意大利工匠上班。而且，从那以
后，在白罗斯菜的一些菜肴中，一些意大利菜
的元素随着时间的推移而出现。
答：不排除。以白罗斯馅饼，肉馅土豆饼为
例。在意大利，它们也以两种土豆煎饼的形式
出现，它们的成分与白罗斯馅饼相同。在他们
之间放肉。但我不知道Bona Sforza的庭院里是
否有这样一道菜。土豆是在16世纪从美国来到
欧洲，但在意大利确实有人在做。
问：在哪个地区？
答：在乌迪内（乌迪内的一个小镇，意大利
北部的一个小城镇，威尼斯的魅力和古老的
宫殿——作者注），与奥地利接壤，那里有
一道大土豆饼，称为matpot。成分是2层切碎
的土豆，用煎锅煎炸，在它们之间放置肉，
然后在炉子上必须放置垫子。然后，正如我
所说，它被切成碎片。这与白罗斯馅饼的味
道非常相似。西西里岛的另一种豆汤是煮熟
的。它很像白罗斯菜。还有很多猪肉菜肴与
白罗斯的相似。还有类似饺子的菜肴。饺子
里面装满了菠菜、奶酪、肉……这样的菜肴
有很多种变化。里面可以放香料，或者一些
其他东西。还有一道菜，把昨天
的面包、菠菜、巴马干酪结合，

《咖啡美食》
区首次在联欢
节上展出，伊
格纳齐奥讲述
并展示如何使
用咖啡烹饪菜
肴，如兔烩饭
和牛肉拼盘。

与伊格纳齐奥一起的是儿子埃里克（右侧），未婚妻柳德米拉（左侧）及其姊妹叶卡捷琳娜
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制作成一个巨大的馅饼，和牛奶一
起煮。这样的食物觉得很吓人吧？

是的，但非常好吃，便宜又健康。意大利沙
拉与俄式沙拉也很类似，但意大利沙拉放了
通心粉或米饭。
在我看来，白罗斯菜有些油腻，但在这里气候
不同，你应该吃油腻的东西，特别是在天气很
冷的时候。
问：有烹饪时尚这一说法吗？
答：我说一下意大利国内情况。烹饪时尚是地
区性的。战争结束后，厨房里面非常糟糕。他
们称之为意大利的bastardino。在我的祖国有
很多阿拉伯人，土耳其人，撒拉逊人，希腊
人，德国人……这些人也吃饭，煮饭。他们把
自己的文化、设计带到意大利菜中。所以变成
了如此美妙的厨房组合。因此增加了意大利的
时尚。
问：所以说意大利菜很有创意。
答：是的。我们喜欢即兴创作，即使在一些传
统菜肴中，我们也会带来自己的东西。据我所
知，我的同事白罗斯厨师并不寻求用传统美食
即兴创作。你可以采用三种成分，呈现现代的
复古菜。例如，我可以使用红甘蓝制作卷心菜
卷。这是您的鱼，这是您的卷心菜……或者，
鲤鱼是传统的白罗斯菜，我可以加入葡萄干，
杏仁和干莳萝鲤鱼肉。并在甜菜汤中加入鲤
鱼，加入月桂叶。您甚至可以将白罗斯菜放
在美丽的瓷盘上，不一定是陶器，稍微装饰一
下，这样就可以实现现代化。
问：但是传统的白罗斯菜肴也需要现代化……

答：当然，这是你的故事。报纸上写的是给生
活在大陆上喜欢烹饪正宗白罗斯菜老奶奶的好
消息。虽然这些老奶奶还活着，但你需要腾出
时间，向她们学习她们从祖母和母亲那里获得
的烹饪经验。
问：我们用一生去寻找我们童年记忆的菜肴味
道，当我们在餐馆中感受到它时，我们会感到
高兴。因此，在您的菜单中有来自祖母，母亲
的菜肴……
答：是的，来自母亲G i u s e p p a，祖母
Giovanna……当我做饭的时候，我会尝试传
达小时候给我带来的滋味。我也有来自水手
Thurida的意大利面食。这是意大利的一个
地区，水手喜欢吃海鲜意面：贻贝、虾、鱿
鱼……
问：这道菜应该看起来很漂亮吧？
答：如果没有内在，光是外观是不够的。内在
不好，外部立即会贬值。我的烹饪方法：首先
要好吃，然后装饰。应该是这样。一个好的厨
师，应该是一个小医生，一个小营养师。如果
厨师不关心维生素和其他营养素的保存，那就
非常糟糕。我的烹饪理念的一部分是自然，实
用，简单，以及多层次的家庭西西里美食，我
们的饮食店的每位客人都可以享用。
问：为什么您的老板谈论“努力和学习”的七
条规则？
答：可能他非常喜欢这样。
问：现代白罗斯人吃的菜中，您喜欢哪一种？
答：很多。我喜欢薄煎饼配奶酪，由Ludmila的
母亲斯威特拉娜•谢苗诺夫娜做的煎饼，法式
肉，沙拉配舌头，俄罗斯沙拉，牛肉沙拉酱。
我也喜欢拉脱维亚的鲱鱼，对我而言，它们就
像布鲁什的种子一样。没有必要吃昂贵的龙
虾，大菱鲆鱼或多拉多。鲤鱼也很好，鳟鱼也
不错……
问：柳德米拉为您做过什么菜？
答：芝士蛋糕薯条。那些我也喜欢。但她很会
做美妙的开胃酒，这方面她付出了努力。
问：您喜欢哪些白罗斯老式的菜肴？
答：我真的很喜欢土豆饼。我自己也做过，用
现代化流程。煎饼配香肠和肉、土豆饼、馅饼
也做过。有一次我在聚会上，那里的老奶奶做
了土豆饼。成分如下：土豆，少许洋葱，盐。
这就是全部。她在一个带有猪油的铸铁煎锅里
煎炸。太美味了！为什么要把鸡蛋，面粉，猪
油加入土豆饼中呢？那样味道全丢失了。我甚
至在没有洋葱的情况下做过土豆饼：我弄好土
豆泥，添加了维生素“c”，这样土豆就不会
变黑并在铸铁锅里煎炸。它们太棒了！令人愉
悦！我还实现了鲑鱼，自制酸奶油的现代化改

厨房是伊格纳齐奥的主场
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造。我还会做大杂烩汤，非常好吃。我采用舌
头，猪头脸，把它们煮沸，加入酸黄瓜，黄瓜
泡菜，放在一起炖……
问：为了让菜更加美味，最重要的是什么？
答：别忘了灵魂。灵魂最重要：情感，对工作
的热爱。你不爱你的工作，这道菜永远不会美
味。它将是空的，因为它充满了冷漠。
问：您在哪和柳德米拉一起吃饭？
答：在家里，我们吃早餐，有时我们在饮食店
吃午饭。我们的午餐很便宜。
问：您说过关于这个职业的发展。您是如何发
展自己的？
答：我读书，跟踪烹饪的新趋势。在家里有很
多与这个专业相关的书籍。我喜欢数学方面的
书籍，我也读过它们。
问：您如何在白罗斯放松？您喜欢钓鱼吗？
答：我们摆放柳德米拉的父母。那里有Sluch
河。我们也去萨力格尔斯克水库。柳德米拉的
父亲亚历山大是伟大的渔夫。我们互相了解，
我们可以聊几个小时。在意大利我也会钓鱼。
我兄弟是钓鱼冠军。而柳德米拉的祖母玛丽
亚，她住的地方离斯卢茨克拉布克村不远，起
初她并不了解我和艾莉卡。白俄罗斯人说，马
露西亚，她喜欢我们这样称呼她。现在我已经
明白了为什么。我真的很喜欢这一点。
我喜欢村庄，它十分平静。
问：您还喜欢白罗斯的其他什么？
答：我已经说过这是非常情绪化的。我讨厌那
些脸上露出笑容但想要刺伤背部的人。我停止
与他们沟通。在白罗斯，我没有看到这样的
人，这就是我喜欢这里的原因。
问：“这对我们来说很荣幸……”
答：总的来说，白罗斯人是世界上最好的人。
在来到这里之前，我在其他国家不止一次听说
过。白罗斯人对外国人很友好。外国人在白罗
斯过得很好。我在这里居住了14年，我有一些
东西可以拿来比较。没有海啸，也没有地震，
气候好。今年的冬天多么美好啊：温和，不是
很冷。其实在意大利更冷。意大利的生活？并
不容易。那里有许多移民。并不平静。凌晨3
点在明斯克，你可以放心地走路。我喜欢意大
利和白罗斯之间的友谊的加深。
问：事实上，在意大利也应该有自己的优
势……
答：意大利有海，新鲜的产品，许多文化古
迹。威尼斯、佛罗伦萨、罗马……如果苹果不
会给任何白罗斯人带来惊喜，那么不会给意大
利人带来惊喜的就是无花果。柳德米拉和她的
母亲直接在大街的树上收集了一大包无花果。
问：就像杏、桑葚对乌克兰人来说一样……

答：在柳德米拉的祖父母所在的斯卢茨克附
近，她说，那里有许多杏树，房子里总是有杏
果酱，祖父还在晒杏仁。在冬天，他们就以这
些作为零食。
问：您想开餐馆吗？
答：“首先，我先迎娶柳德米拉，然后再去想
这个问题。”我相信最好的生意是家族企业。
这是一个很好的意大利传统。很快我们的婚礼
就开始了。我们会开车去度假，我们将去西西
里岛。
问：您是否在您的厨房中以健康饮食为导
向，而您自己始终坚持健康生活方式的传
统？
答：我喜欢健康的生活方式，所以我更喜欢天
然产品。另外，我每周在游泳四次，游2500
米，节奏非常快，25秒内游25米。柳德米拉说
我像海豚一样游泳。毕竟，我在海边长大，从
童年时代游过来。冬天我喜欢滑雪。
问：您是怎么来到白罗斯的？
答：我重申，居住在白罗斯，很完美。这里十
分安全。这是非常重要的一点。正如您所知，
我经常被邀请担任顾问。我来到这里就是受到
了亚美尼亚餐厅“歌唱喷泉”主人的邀请。那
时我住在维尔纽斯。从2004年开始，我短暂地
受邀来白罗斯两次。在2007年，他们又邀请
我。所以我就来到了这里，我很高兴。
问：您什么时候学会了俄语？
答：1989年，我在新西伯利亚，克拉斯诺亚尔
斯克，车里雅宾斯克，然后在莫斯科工作。现
在我还能听懂白罗斯语。

以上由瓦莲京娜和伊万•日丹诺维奇采访。

伊格纳齐奥与柳德米拉同队
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从
比喻的角度来
说，这是一种
赋 予 生 命 的
汁 液 ， 它 可
以为土壤提供
天 赋 ， 并 继

续生根，就像一棵强大的百
年古树。奥尔加·米哈伊洛
夫娜·克莱巴诺维奇——一
个可以从普通妇女和贵族女
性角色之间相互转换的女演
员。白罗斯国家级女演员克

莱巴诺维奇也是一名善于发
掘新人的导演。因此，她学
生的毕业戏剧陀思妥耶夫斯
基的《卡拉马佐夫兄弟》被
艺术学院所接受。顺便说一
下，它将在4月参加圣彼得堡

靓丽的气质。自由和情感的力量。灵活的头脑。具有讽刺意味。当然，还有女性魅力。
这是一项了不起的艺术，有一天我有感而发。但是直到多年以后的今天，我才意识到还
有一件令人惊奇的事情，我想说的是这位  魅力十足的女演员的主要特点——诚意。

奥尔加·克莱巴诺维奇：

“我的力量来自
这片土地……”
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的学生作品节。也许在不久
的将来，教学经验将使奥尔
加·米哈伊洛夫娜能够担任
新角色——故乡剧院的导演。
对于那些不了解她的人，我
会很乐意地告诉你：克莱巴
诺维奇是我们这个时代最好
的女演员之一。她治愈了观
众的灵魂——这是老一辈的
戏剧评论家对她的评价。人
们很难不同意这一点，她的
演艺范围无比的广阔。在奥
尔加·克莱巴诺维奇超过
五十年的剧院表演中，扮演
的角色超过100个。灰色，
笨拙，不是她的元素。我承
认可能有些人并不喜欢奥尔
加，但有一件事是令人确信
的：不去注意她，不去谈论
她的才能根本不可能。因为
正如我曾经说过的那样，奥
尔加·克莱巴诺维奇是一位
表演范围很广的女演员。我
想补充一点，优异的品质，
使她能够始终找到与观众的
联系。这就是为什么他和她
（观众们）一起欢欣鼓舞，
笑声和悲伤，用掌声欢迎的
克莱巴诺维奇上台。这就是
她有这么多粉丝的原因。如
果你想有机会与她一起体验

快乐和悲伤，尽情地笑，甚
至流泪，参加演出：奥尔
加·克莱巴诺维奇将慷慨地
给你这一切。所以我在萨默
塞特·毛姆的表演“爱之
圈”（Circle of Love）中
写了关于她的一篇文章。与
此同时，她想知道她无法回
答的问题：这些才华来自哪
里？我想说：这源于她的灵
魂。
什么是灵魂？确切的定义
很难找到。善良、亲切、友
爱？还有很多同义词可以找
到关于灵魂的内容。当我
意识到这种品质在我的女主
人公中是主要的，关键的时
候，自然地就能够将它表现
出来。而且，正如在互联网
时代发生的那样，它也帮助
我确定了模糊的感受。我引
用的诚意与干燥、寒冷、硬
度相反的特性有关。这是
一种温暖的湿度，一个人的
内部组成的流动性。在精神
上，首先，对另一个人灵
魂的开放，准备吸收其状
态并分享自己的状态是

显而易见的。深情的人流，
倾注在别人身上。它是不平
等的，像波浪或火焰一样挥
动，它由多变少，周围的海
岸线很难保持，潮起潮落。
它的灵魂不能坐以待毙……
真诚在外表现为爱，爱惜他
人的能力，铭记他们的烦
恼和喜悦，信任他们。在内
部，它就像抒情诗，能够与
周围的自然或艺术融合，超
越自我的界限，超越地点和
时间，被带到某个地方或某
个远方的人。情感是内心的
流动，它不会在它和其他人
之间，在“我”和世界之间
设置障碍，它倾向于分散，
从存在，从概念，从真理和
善，以及在一些丰富的涂片
周围。
一位不知名的作家向我们讲
述了灵魂的涵义，这真是太
美了。我不能不同意他的观

点，这反映出这位出
色的女演员克莱
巴诺维奇的核心
特征——诚意。 
我重申，她的既
有诚意，也有才
华。

奥尔加•克莱巴诺维奇（恶魔）和亚历山大•维尔古诺夫（王子）出演的戏剧《恶魔恶作剧》
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诚意从何而来？你
怎么看？我问对话

者。在这种情况下，他们会
说：这是天性。奥尔加回答
说：“从那片土地的灵魂延
伸到天空。我的力量来自那
里……”
奥尔加是那些热爱生活的人
之一，他们能够注意到周
围的一切。如果你了解她，
我们可以说她就像一座山，
她的脊背可以看到接下来发
生的一切，传递人的面部表
情、手势、步态……她对我
说她能够看到别人家庭的幸
福，比如说，坐在公园长椅
上，陷入毫无戒心的人们彼
此沟通时所经历的幸福浪
潮。这是什么？超感知？应
该是直觉。并且是她职业的
一部分。因此，奥尔加从生
活中可以获取舞台上可能
需要的一切。“在所有事
情上” ，她不止一次地说

道，“我需要伸长鼻子，闻
一闻，感受一个人、一个物
体、一只动物，并且一定要
真诚地欣赏它，并记住这个
状态，让自己沉浸在角色的
工作中。只有这样，观众才
会相信我。无论听起来有多
么自相矛盾，我都会置之度
外，以便更充分地存在于剧
院中。”
这是另一个和我分享的东
西。希望和读者会对这些想
法感兴趣。
✴“是的，我童年时观察力
就很强。观察非常细致，我
注意到一些小事，我甚至自
己都感觉很惊讶。比如，今
天狗儿心情不好，鸟儿不鸣
叫，格雷斯克小城跟昨天的
不太一样。格雷斯克是斯卢
茨克市的县城，我在那里长
大，那是姥姥和姥爷的老
家。我的父亲在战争期间去
世了，当时我和母亲从明斯

克废墟中被人救走。当别人
问我，那个时候什么是最
难忘的，我说，生命是开放
的，“赤脚的”生命……它
意味着感官，打开内心的开
放性。毕竟，我是草地，田
野和河流的孩子。大自然有
助于它的觉醒。你在哪里，
当你感到心灵的运动是这个
地方的记忆，将有助于我
度过余生。在那里，我呼吸
草药的香味，夜晚骑在马背
上，滑着雪逃离狼群……
这些记忆为我内心的寒冷加
温。当我回忆起这些，我的
精神去往格雷斯克。我记得
我怎么从山上下来，和我的
表弟一起穿过一条浅水河流
到学校。有一次，春天河
流蔓延，我们没有考虑那么
多，渡过了河流，穿着湿湿
羊皮大衣回到了家。”
✴“无法忘记自己的小家园，
我终生与它联系在一起。尽

人民演员奥尔加•克莱巴诺维奇和亚历山大•特卡切诺科在Somerset Maugham 《爱之圈》中表演
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管格雷斯克日新月异，但是
它给我的能量依然存在。它
足以将这个想法传递到我内
心，我会因为回忆而变得温
暖。”
✴“我是一个浪漫主义的人，
是一个梦想家。我在哪里？
是的，都就在那里！从土地
的能量，延伸到天空。在我
看来，是我和土地，鸟儿一
起延伸到了天空。因此，从
很小的时候起，我就生活在
飞翔的感觉中，并不断期待
它。我在童年时代，想成为
一名飞行员。”
✴“小家园——在温暖的沙滩
上赤着脚，与你在长椅上欢
声笑语的女性朋友，咬苹果
的声音，或者从烤箱里拿起
你祖母烤的一片面包。小家
园既有花园，还有春天颤栗
的鸟儿，遍布星斗的天空，
这天空似乎是用手可以够
到的……深度睡眠，你会立

刻放松，尽管他们渴望不睡
觉，整晚都在听夜莺。我童
年时曾梦想，生活是一个带
有美好结局的童话故事……”
✴“在我的小家园，我对他们
说，那是我的标志。我多年
后才明白这一点，当时我已
经是一名成功的演员了。在
成功演出后观众鼓掌的那一
刻，我有一刻突然感觉自己
超越了舞台。然后我记得我
经历过这种神游的感觉。这
是令人难忘的！”
✴“在我小家园的土地上，我
经历了神秘的感情。这是一
个梦，不是那种梦。它可以
被称为睡眠前的状态。格雷
斯克，炎热的夏日，在离黑
麦田不远的草地上，奶牛吃
着草……我12-13岁……我在
田野边缘徘徊，蹲伏着，没
注意到打瞌睡。但生活的感
觉并没有离开：蜜蜂嗡嗡作
响，蚱蜢喋喋不休，云雀和

田凫唱歌。我头脑一部分是
清醒的。突然间，我看到一
颗巨大的星星从天空落在我
身上，它闪耀着金黄色。完
了，我想我会被烧死，但并
没有恐惧：思想转瞬即逝。
我觉得这颗星星的金色光芒
笼罩着我，洗礼了我，然后
一股不知名的力量升到地面
上。在光辉的周围，我感受
到了一种伟大的，无与伦比
的快乐。那是什么？对为未
来的职业祝福或标志吗？很
难说。但在我年轻的时候，
除了想成为一名外科医生
外，我突然开始认为我会成
为一名女演员……”
✴“不久前我曾在电台录节
目。演唱了白罗斯歌曲并讲
述了我的小家园。就好像去
了那里一样。录制完成后，
我感受到了巨大的能量激
增。这就是关于
家 园 的 回 忆 。

奥尔加•克莱巴诺维奇——赫利奥斯托夫伯爵夫人（格里巴耶朵夫的《来自机智的祸患》）
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关于这一点，我
会说：回忆不会

遗失。它就像是一个巨大的
能源信息数据库。你只需要
发送意识，你就已经在那里
了。”
✴“很遗憾，去年格雷斯克中
学庆祝成立155周年之际，我
无法前往我的小家园。那天
我有戏剧表演，所以不能参
加学校周年纪念。当然，学
校对我来说是愉快的记忆。
这是一个有趣的年纪——一
个满足您无拘无束好奇心的
绝佳机会。我记得第一位老
师的名字：薇拉·耶夫米诺
夫娜·普列什科。出于某种
原因，她的中间名，源自白
罗斯名字亚乌明，在我看来
如此不寻常，像外星人的名
字。”
✴“我很高兴学校还记得我，
他们为我感到骄傲。在学校
名人照片中，我的照片在展
台上。”

✴“我知道很多民歌，偶尔
自己也会表演。这是为什么
我会去电台录节目。我从小
就唱歌。正如我的亲戚、祖
父母、邻居和老师所说：我
唱得很好，我被提升为独唱
者，他们建议我进入音乐学
院。但我进入了剧院和艺术
学院的演艺专业。今天该学
院叫做艺术学院，我在那里
教学生表演。”
✴“我喜欢通过歌词传达内
部情节的歌曲，包括民歌。
因此，我喜欢听戏剧演员唱
歌。当我自己唱歌时，我会
努力传达，以便获得独一无
二的人声。”
✴“我非常了解简单的白罗
斯人的性格。我小时候观察
过他们，住在格雷斯克的时
候。也许这就是为什么我成
功地扮演了人民女性的角
色。这是马雷利亚在阿列
夏·阿达莫维奇的戏剧《杨
卡·库帕拉散落的巢穴，重

返哈特尼的女人》和斯杰潘
尼德在瓦西里·贝柯夫戏剧
《麻烦的标志》中扮演的角
色。这些都是我工作的里程
碑。”
✴ 顺便说一句，白罗斯女性的
特点是灵性。它表现在能够
倾听另一个人，而不只是自
我表现，换句话说——不是
攻击型的对话者。她们的内
心活跃，白罗斯人可以克制
自己的表面。
✴“在我的工作中，我有几次
沉浸在某些性格中，甚至感
到害怕。这叫做所谓的恍然
大悟。我甚至从侧面看到了
自己。那时候我不是我（这
些不是沉浸在感情麻醉中的情
绪——这是一种不同的状态）
。我变成了另一个人。在我广
阔的创作道路上（我敢说），
我只触及了转世的概念。这真
的是神秘的东西。”
✴“我是表演学校的粉丝。
我深信，女主角或英雄的情

戏剧《辣妈》中奥尔加•克莱巴诺维奇和贝拉•马苏米亚令人难忘的二重唱 
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绪，内部生物节律必须通过
手掌、交叉手指或倾斜头部
的方式展现。了解像阿尼·
热拉尔多、梅里·斯特尔
普、阿里·帕琪诺、杰克·
尼克尔森这样出色的演员的
作品的人，会明白我在说什
么。但是无需聊那么远。俄
罗斯演员像是奥列格·扬科
夫斯基、鲍里斯·涅夫泽洛
夫、谢尔盖·卡尔玛什……
我们白罗斯演员亚莉珊德
拉·克里莫娃、葛娜吉·奥
夫夏尼科夫……”
✴“我因为出演瓦列里·托多
罗夫斯基的两部电影感到快
乐。我在电影《情人》和《
解冻》中扮演了一个重要的
配角。与导演和奥列格·扬
科夫斯基、谢尔盖·卡尔玛
什这样的演员交流，我很高
兴能和他们一起度过时光。
同时，我也主演了几部白罗
斯电影。我最近在电视上看
过《水彩画》系列节目。我
在那里扮演一位母亲，这项
工作很有意思。”
✴“当电视剧时代来临时，
我对自己说：不，这不适合
我。但是我的朋友奥克萨
娜·列斯娜亚还是强迫我进
行表演。我读了剧本后，
他们批准了我。然后就开始
了……近年来，我参演了很
多部电视剧，其中有一些很
成功的作品。院子里的老奶
奶们因此爱上了我。她们跟
我打招呼我。当我拍了遍布
整个城市的‘阿尼亚姥姥牌
饺子’的广告时，荣耀也随
之而来。”
✴“我不同意电视剧会毁掉
演员的观点。在我看来，主
要的是导演是否能够展示它
们。当然，我的主要爱好是
戏剧。”
✴“我倾向于与导演配合。对
我而言，他听到我的建议，听
到我的语调非常重要。而且我
不接受导演强加给我他自己的

东西，我把这种东西称为我工
作中的‘二手货’。”
✴“我努力去理解角色的性
格，我们是演员，至少可以
大致了解不同的人的感受。
角色是由其身上的每一个细
胞而组成的。”
✴“从童年开始，我就喜欢比
我年长的人。在格雷斯克，
我喜欢听老人们彼此沟通的方
式。当我搬到明斯克时，玛利
亚·帕夫洛芙娜的母亲是我的
灵魂伴侣。从她那里我学会了
倾听。当我来到剧院时，我成
了亚莉珊德拉·伊万诺夫娜·
克里莫娃的朋友。我喜欢和比
我年长的经验丰富的女演员成
为朋友。她们的智慧像磁铁一
样吸引人。也许我的农民基因
使我倾向于这种沟通。毕竟，
我是一位人民的女性。而且我
完全理解老年人的智慧是无价
之宝。想要在生活中提高自己
的人理解这一点——借鉴他人
的经验。一个聪明又真诚的
人，晚年也不会变得灰暗。这
对年轻人来说很有意思。”
✴“我爱现代的年轻女孩。她
们聪明、敏捷，有进取心。
当然也有例外。我在表演专
业任教，我的学生可能会是未
来的导演。国家考试中选择了

《卡拉马佐夫兄弟》的命题。
是的，这相当复杂。但我的目
标是让他们进入到演艺界的深
处。在未来，他们应当知道如
何与演员一起表现，以便他们
能够达到预期的效果。我得出
的结论是什么？青年人能够理
解陀思妥耶夫斯基的哲学、复
杂的问题，人际关系对他们的
影响并不与前几代人一样。在
白罗斯国立艺术学院的小舞台
表演之后，每个人都受到邀
请，许多人都注意到：经典并
没有过时，而且我相信：我的
学生将为国家的戏剧发展做出
贡献。”
✴“听听在圣彼得堡会演中关
于我们的声音。”
✴“也许，我们的能力与诚意
是成正比的。谁知道，它的
位置到底在哪里？但在这方
面，我喜欢浪漫主义哲学家
诺瓦利斯（德国诗人，神秘
的世界观弗里德里希·冯·
加斯特伍德·诺瓦利斯——
作者）。根据他的说法，灵
魂的位置是外部和内部世界
相互接触的地方，它们相互
渗透。它贯穿于每一个渗透
点。从这个意义上讲，我的
小家园正好与这一点相符。”

瓦莲京娜·日丹诺维奇

上台前的更衣室
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优
优秀的业余儿童组合“Du da-
riki”在白罗斯，也许整个世
界，都是一种独特的现象。当
你看到和听到在舞台上表演的
年轻闪闪发光的艺术家们，你
能理解这一点，通过某种第六
感认为这是一个不争的事实。
也可以在互联网上观看：来自
世界不同国家明斯克的小组演
讲中的照片、视频令人印象深
刻。
十三位不同年龄段的非专业、
有才华的孩子，在舞台上创作
了多姿多彩的表演：他们巧妙
地演奏手风琴、管乐器、小提
琴、奥卡里纳笛、鼓和铃鼓，
甚至能够在铁轨、锯子、洗衣
板、普通芦苇或吸

管上演奏。他们既唱歌，又跳
舞，有着充足的正能量和民间
风格，都穿着鲜艳的舞台服
装。
凭借如此独一无二的演出，同
时具备无限的青春，独特的民
间色彩，声音、歌唱、舞蹈，
他们在著名的国际比赛中获得
无数奖项——还有什么组合可
以与Dudariki相比？

华丽的冠冕和
深厚的根基
“Dudariki”，他们来自哪
里？什么样的土地上孕育了
他们？当“侵入性”类型的

音乐和歌唱（完全不同于
我们的父亲和爷爷的听
觉）越来越多地渗透
到我们的灵魂中的场
景，电视和广播时，
该从哪里汲取生活的
力量？
通常，看到一棵蔓生的
高大的树木，很明显我
们会认为它在地下有很
长的根源。此外：在
白罗斯神话中，根源
在具有“头部”的树
的生物体中被识别出
来。确实如此：即使
头部被完全摧毁，一
些树木也能够重生，
以便给予新的萌芽。

没有根，没有先见，就没有
生命。
所以在民间艺术中，或许在任
何朋友那里都有一个别致的“
王冠”——前辈的宝贵经验。
现在我们转向德米特里·罗文
斯基的才能的根源，Dudariki
在近半个世纪里的坚持不懈。
创意团体的生活轨迹是从第一
次演出时开始确定的。在第14
所明斯克学校的网站上（沿着
瓦斯涅索娃街道，这个团队开
始形成），在它的主页上，有
关于Dudariki的过渡。集体的
创作方式，提交从舞台上表
演歌曲的歌词，还有小的照片
库。1970年被列为Dudariki的
诞生年。距离罗文斯基家庭
乐团成立40周年（创建于1980
年）并不遥远。音乐家于1985
年与志同道合的人一起创立的
白罗斯文化和生活博物馆也是
成长的强大“根源”。他像乐
器博物馆（成立于2003年）一
样支撑Dudariki的树干。该组
合有一个特点：合奏团每年都
会有新人参与演出。也许，这
就是该组合经久不衰的主要秘
诀。
让我们看一下该组合历史上的
里程碑。1996年，德米特里·
罗文斯基创建了“明斯克音
乐家”合唱团，他也说，他
为“Dudariki”的发展做出了
贡献。要知道，一些已经通

永不衰老的	
“Dudariki”
著名的白罗斯儿童组合，率领俄罗斯德米特里·罗文斯基的民间音乐，准备庆祝50周年纪念日

德米特里·罗文斯基的第
一个手风琴
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过学校体育馆创作阶段的音乐
家仍然停留在“MM”领域。20
年前，德米特里·德米特里耶
维奇被授予“白罗斯文化荣
誉工作者”称号，并于2006年
获得“卓越教育”称号。当
然，这是领导者的“地位”
。2008年，德米特里·罗文斯
基是“朋友欢聚一堂”联欢
节的主要创始人之一，2010
年，Dudariki的负责人被授
予“年度明斯克居民”称号。
在明斯克拖拉机厂的文化宫举
行的上述节日无疑具有其“根
源”。在白罗斯、西伯利亚，
这个节日的想法已经扎根。
自2006年以来，德米特里·罗
文斯基不止一次前往新西伯利
亚：作为Malaninskaha口琴比
赛评委会成员。来自明斯克的
同事 - 音乐家，学生（作为比
赛的参与者）和他一同前去，
他们在那里举办了不同的音乐

会。2013年，白罗斯功勋音乐家
为这种做法赢得了“俄罗斯大
地的民间音乐”金色标志：举
办慈善音乐会，奖励白罗斯的
口琴和Malaninsky比赛的学生获
奖者。2015年，德米特里·罗文
斯基获得了自己的头衔：俄罗
斯大地上的人民音乐。
关于“Dudariki”的数百场表
演，数十个奖项和创造性的胜
利。有趣的是：妻子利吉亚·
叶甫根尼耶夫娜和三个孩子（
玛莎，瓦西里和维达力），以
及七个孙子，以及罗文斯基女
儿的女婿都依附于音乐。2018
年1月在文化宫MTZ庆祝成立她
心爱的祖父70周年。我们已经
提到了罗夫诺家庭合奏，而在
2012年，该家庭在国家大赛“
年度白罗斯的家庭”中获得了
大奖。
从过去十年的奖项中，“Duda-
riki”负责人提到了以下内容：

欧洲民间文化促进奖章（奥地
利，2012年），文化部徽章“
为白罗斯文化和艺术的发展作
出重大贡献，保护国家历史和
文化遗产”（2016），白罗斯文
化基金会奖章“致工人。创造
者”（2017年）。他是白罗斯音
乐家联盟的成员。2017年，德米
特里·罗文斯基的名字被列入
克贝利区的劳工荣耀之书（明
斯克地区的克贝利镇），并于
2018年当选为白罗斯文化基金委
员会成员。

克贝利之路……

德米特里·罗文斯基非常有
趣，他的音乐血统——克贝利
的童年和青年。我将从坦诚的
谈话中引用一个片段。
 “我的父亲德米特里，来自斯
塔夫罗波尔配有库
班。我父亲有着哥

2013年，在白罗斯国家图书馆演讲后， “Dudaryki”与艺术家和朋友一起
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萨克人的根。我的祖
父陀罗夫诺是贵族，负责管理遗
产，他的三个女儿都受过高等教
育，他演奏小提琴，他对音乐的
热爱甚至在苏联时期拯救了他的
家庭。奥克萨娜姑姑跟我们讲
述：革命之后，我们没有等待财
产被没收，祖父把所有的财产都
交给了布尔什维克。只留下小提
琴。他以在学校担任音乐和唱歌
老师的身份谋生。然后战争开始
了，三个女儿都到了前线。只有
我的姑姑奥克萨娜幸免于难，二
女儿在飞机上被烧死，三女儿被
烧死在坦克中。但是我的父亲给
自己增加了一年的时间去和哥萨
克战斗。命运如何：贝洛夫将军
的军队，我知道他去了柏林，解
放了白罗斯。在这里，哥萨克罗
文斯基从博德戈尔家族遇到了我
未来的白罗斯母亲。

在我的“音乐血统”中有一个
重要的细节：爸爸从战争中回
到了我的未来母亲身边，有一
把剑和一个和谐的“花圈”。
我学会了在德系的困难手风琴
上演奏。那把手风琴我现在还
有。爸爸和他的祖父一样，非
常喜欢音乐。他和妈妈结婚
了。他毕业于考纳斯的民兵学
校，回到克贝利区担任区警
察，然后调到调查局那里。当
他在1968年去世时，他已经是
一名专业警察，那时我在军队
服役。我于1947年11月15日出
生在克贝利，我的母亲来自扎
福卡村，附近还有伯伯福尼
亚——这也是我的小家园，我
童年，青年时期生活的地方。
经常看着父亲拉手风琴，我对
音乐的兴趣开始了。我五岁的
时候，父亲把它给了我。我拉

起了曲调。我的母亲莉娜·阿
奴福利耶夫娜也帮忙。顺便说
一下，我有还一个孙女也叫莉
娜：她在杜达里卡演出，她现
在在莫斯科结婚了。妈妈唱
歌很好听，我试着去学习。童
年时代，学习音乐会更好。
难以置信的是：当我们没有去
学校上学时，我已经和朋友
萨沙一起在我第一次婚礼上演
奏！从那时候开始：我被邀请
参加派对，派对游戏。我和祖
母塞拉芬一起住在扎福卡村的
学校。音乐家们在那里的婚
礼、节日中演奏，她也很会唱
歌和跳舞。她鼓励我玩音乐，
说道：“唱歌吧，曲目你随便
选。”我知道在战争中牺牲的
祖父阿母布罗是一位非常优秀
的鼓手。
总的来说，我的整个白罗斯家
族都非常喜爱音乐：例如，我
母亲的兄弟都是著名的民间音
乐家。老年人记得几乎所有的
纳戈尔诺都演奏过不同的乐
器，尽管他们没有受过音乐教
育。家人们组成了整个乐团！
来自克贝利地区扎卡福村的那
些黄金音乐家们被称为“盲
人”，因为他们的领导人弗拉
基米尔·米哈伊洛维奇·德利
多维奇完全失明。是的，而
且几乎没有手指：战争中手中
的武器爆炸了。演奏手风琴真
酷！整个地区的音乐家声名远
扬，“盲人”不仅被邀请参加
婚礼，还被邀请参加节日，
庆典，音乐会或巡回演出，正
如他们现在所说的那样。他们
的时间安排在六个月或更长时
间，通常是周末。我与盲人后
来一起合作了很多次。从1968
年起，他住在明斯克，并与他
们一起演奏，从中学到了很多
东西。
这些都是德米特里·罗文斯
基才华横溢的生命根源！他
们通过他的老朋友和所有
的“Dudariki”相连。我的同
伴用手风琴度过了他的童年，

德米特里•罗文斯基正在尝试演奏彼得•里亚布科从智利带来的送给“Dudaryki”的奥卡利那笛
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所以他花费了足够多的时间练
习。12岁时，他在克贝利文化
宫男中音学校毕业，后来作为
铜管乐队一员在婚礼上表演。
自1961年左右开始，他和他的
父亲和妹妹在克贝利演出：
这个乐团在整个白罗斯都很有
名。制作了关于他的电影，他
的音乐经常在收音机里响起。
当德米特里·罗文斯基在明斯
克创建了儿童组合时，他称之
为“Dudariki”——并且为了
纪念他和白罗斯著名场景中的
人们。这个名字是为了纪念
Dudar的传统，即使是明斯克居
民在普通的管子上演奏，而不
是在风笛上演奏。德米特里·
罗文斯基说：“古老音乐传统
生活在同胞们的心中，在他们
的家乡克贝利地区。”我们的
Dudariki不会脱离民间根源。
数百名年轻人才经历过该团
体，数十名成为专业音乐家。
超过一百首歌曲、舞蹈、曲
调。

联合国教科文
组织和巴黎
由于这些瑰宝，儿童组合不
仅在白罗斯，甚至全世界都
知道。正如德米特里·罗文斯
基所说，在温暖的季节里，人
们对“Dadariki”的作品更感
兴趣：艺术家们在开放空间，
大型舞台，主要是节日舞台表
演。集体（各种乐器，歌手，
舞者）的小组排练一直在进
行，但是没有必要让学生长时
间离开学校。因此，他们主要
在明斯克或用一天时间出发前
往白罗斯其他城市，但主要的
行程是在夏季，以及春季、秋
季、冬季假期。
到目前为止，Dudariki回忆起
他们在巴黎的表现，尽管自
2014年以来该组合的成员发生
了变化。那时候，白罗斯文化
日在法国持续了将近一个月。
大约30个城市进入了该项目的

力场：白罗斯的戏剧，舞蹈，
舞蹈，音乐，视觉艺术，电
影艺术和文学在庆祝活动中展
出。一个伟大的礼物是前往巴
黎的“Dudariki”之旅：我们
全力以赴去了那里。我记得德
米特里在四月离开之前打电话
给我：“我们被邀请到联合国
教科文组织总部参加一场音乐
会。我们现在有了新的服装，
每个人的心情都很棒。”
2014年5月初，白罗斯驻法国大
使馆网站上出现了以下信息：
明斯克体育馆14号白罗斯儿童
荣誉民间传说团体Dudariki与
俄罗斯联邦Pyatnitsky国家学
术合唱团的音乐会在巴黎教科
文组织总部的大型音乐厅举
行。音乐会是在白罗斯和俄罗
斯加入联合国教科文组织60周
年之际举行的。
后来罗文斯基说：有超过700
名观众。当时的白罗斯文化部
长鲍里斯斯韦特洛夫简要介绍
了白罗斯在文化领域取得的成
就，并介绍了Dudariki。在幕
后，来自Pyatnitsky合唱团的
同事试图开个玩笑：“哦，白
罗斯人带来了Lyavonikha。”

不幸的是，我们的民间艺术
目前在俄罗斯鲜为人知，因
此其感知存在某些刻板印象。 
“Dudariki”的负责人一直梦
想着：会有一个赞助商，安排
组合在俄罗斯的城市进行巡回
演出。“在我们演出之后，
著名合唱团的歌手们都很高
兴”，罗文斯基回忆道：“掌
声雷动，甚至有的观众起立鼓
掌。”巴黎“Dudariki”的观
众展示了他们的高超技艺，并
演奏了各种乐器：手风琴、风
笛、奥卡利那笛，以及铁轨、
锯子、辫子和弧形声音。
2014年5月对德米特里·罗文
斯基来说很火热！然后，我写
了一篇关于Dudariki在巴黎表
演的祖国之声的报，几天后他
就已经在新西伯利亚了。这也
是一件很重要的事情：这不是
白罗斯人第一次在国际马兰音
乐比赛中担任评委。他与新
西伯利亚的友谊始于白罗斯文
化和教育中心，以波洛茨克的
Euphrosyne命名。当然，能够
成为俄罗斯民间乐器表演者最
权威论坛之一的

德米特里•罗文斯基与年轻的和声者共同表演
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评委会主席，我感
到非常荣幸。

Dudariki博物馆

最近，当德米特里·罗文斯基
访问编辑部时，我们提到了“
巴黎五月”。我们的好朋友，
前队长彼得·德米亚诺维奇·
利亚波科从智利这个遥远的海
外国家带来了两把好乐器，虽
然他是乌克兰人。他的父亲去
世了，解放了白罗斯。因此
彼得·德米亚诺维奇也认为自
己是白罗斯人。早些时候，
这位不知疲倦的旅行者访问了
Dudariki，听他们的音乐，唱
歌。他特别欣赏他们！现在他
告诉世界各地的朋友他在白俄
罗斯有什么奇迹，用视频分享
他们的相关信息。所以我决定
为“Du da riki”制作跨越大西
洋的礼物。德米特里·罗文斯
基饶有兴趣地检查了异国情调
的奥卡利那笛（试玩了一下）
和两排多层木制圆筒。我请求
向彼得转达感谢。
继 续 说 更 多 关 于 巴 黎
的“Dudariki”。当然，这一
表现有助于该团体的发展：一
系列出版物通过媒体传播，文
化和教育官员非常关注该团
队。组合中的成员之前通过比
赛选拔出来，现在更是如此。
在巴黎演出之后，非常漂亮的
舞台服装留了下来。“我们现
在并没有头疼”，德米特里·
罗文斯基说道：“正如我们所
说，我们继续在国
际上发言。去
年6月1日在明
斯克庆祝意大
利日时，我们
举行了一场完整
的音乐会。在高
尔基公园附近租
了一间大房间，
有600位嘉宾，
包括来自不同国
家的外交官。意

大利大使特地要求我们在电影
节上发言。”
德米特里·罗文斯基特别温暖
地记得他的家乡克贝利，他现
在是这个地区的荣誉市民。
在“Dudariki”中出现了一种
新的传统：在庆祝城市日的时
候，在“风笛者的土地”上举
办一场音乐会。顺便说一下，
罗文斯基的表兄弟阿纳托里和
尼古拉仍然住在那里，而亲姐
姐柳德米拉在明斯克。许多朋
友和熟人：童年的城市！想象
一下：在克贝利以Dudariki命
名的博物馆开张了！德米特
里·罗文斯基并没有掩饰他的
喜悦。“你是怎么发现的？她
说：我们在白罗斯学校设立了
一个博物馆。如果你有什么东
西可以寄给我们，请寄给我。
虽然我在俄罗斯学校学习，但
我很高兴听到这个消息。
博 物 馆 是 合 乎 逻 辑
的：“Duda riki”现在是我

们历史和文化的一部分。知
名品牌，甚至是国家瑰宝。
德米特里·罗文斯基向学校
博物馆发送了带录音和小册
子的CD。甚至连邮政信封都
是特殊的，在该团体成立25
周年之际发布。
现在，受到与同胞会面的启
发，以及他们对“Dudariki”
作品的关注，德米特里·罗文
斯基写了一首新歌。毕竟，他
早已想唱他的家乡克贝利。我
想帮助他，我发表了一首诗，
记住了dudar的土地，这个地
区的歌曲。我们将完成这项
工作。据说，在夏天之前，
庆祝城市日时，这首歌将会响
起。“那里有如此历史悠久的
地方，你肯定需要去参观！”
对话者称赞他的家乡。“白俄
罗斯社会主义共和国联盟诞辰
100周年纪念开始了，在我的
卡尔·马克思街道上，在离
我家5栋房子的位置，Tishka 
Gartny曾经居住过，他是作
家、第一任白俄罗斯社会主义
共和国联盟政府首脑。
可能存在某种深刻的逻辑，
从“风笛”的角度来看，一
个有创意的人开始占据这样的
位置！而“克贝利的风笛手”
，他们的创造性工作极大地影
响了整个白罗斯的民族意识。
顺便说一句，我一直在寻找电
影“白罗斯歌颂”，找了50
年，它关于“克贝利的风笛
手”。最终我在捷尔任斯克的
档案中找到了。我的老师阿列

克谢·费德洛维奇·
科里亚金就在那
里，我也是。这
是一部1964年的
电影。从那里开
始通往音乐世界
的道路。因此，
对我来说，克贝
利是一首我喜爱
的歌曲。

伊万· 
日丹诺维奇

年轻的扬琴手索菲亚•戈尔巴
奇——德米特里•罗文斯基的孙女
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